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ИМЯ Н А Р О ДН О Г О  Б Л А Г А
Советская страна завер

шает десятую пятилетку и 
скоро вступит в 1981 год 
год XXVI съезда партии, 
первый год новой, одиннад
цатой пятилетки. Коммуни
сты, все советские люди 
готовятся встретить съезд 
родной партии новыми тру
довыми успехами. Ударным 
трудом, широким размахом 
социалистического соревно
вания рабочие, колхозники, 
интеллигенция выражают 
свою преданность делу 
коммунизма, нерушимое
единство с партией Ленина.

Нынешняя пятилетка зай
мет достойное место в ис
тории героических сверше
ний советского народа, уве
ренно идущего по пути к 
коммунизму. Она подтвер
дила правильность экономи
ческой стратегии, вырабо
танной на XXIV и XXV 
съездах партии, — страте
гии, направленной на более 
глубокий поворот . экономи
ки к решению многообраз
ных задач, связанных с 
повышением народного бла
госостояния. Значительно 
возрос экономический, обо
ронный и духовный потен
циал нашей Родины. Сде
лан крупный шаг в разви
тии народного хозяйства, 
в решении больших и 
важных с о ц и а л ь н ы х  
задач. И во внутренней, и 
во внешней политике пар
тия идет правильным, жи
знью проверенным ленин
ским курсом.

Новым убедительным сви
детельством этого являются 
состоявшийся на днях Пле
нум ЦК КПСС и четвертая 
сессия Верховного Совета 
СССР десятого созыва, ко
торые обсудили проекты 
Государственного плана эко
номического и социального 
развития СССР и Государ
ственного бюджета СССР на 
1981 год, приняли соответ
ствующие постановления, 
законы.

С большой и яркой речью 
на Пленуме выступил Тене- 
ральный секретарь .ЦК 
КПСС, Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР товарищ Л. И. Бреж
нев. В его речи содержится 
глубокий и всесторонний 
анализ итогов десятой пяти
летки и планов на первый 
год пятилетки одиннадца
той. Поставлены задачи и 
на первый год, и на гряду
щее пятилетие в целом, по
казаны средства решения 
этих задач, раскрыты труд
ности и недостатки, пути 
их преодоления, движения 
к новым успехам в эконо
мическом и социальном 
строительстве.

Пленум целиком и пол
ностью одобрил положения 
и выводы, изложенные в 
Речи товарища Л. И. Бреж
нева, постановил положить 
их в основу деятельности 
Ьсех партийных, советских, 
хозяйственных органов,
профсоюзных и комсомоль
ских организаций по вы
полнению и перевыполне
нию плана 1981 года, более 
полному использованию ин
тенсивных факторов эконо
мического развития в ин
тересах повышения благо
состояния народа.

Рост уровня жизни со
ветских людей партия вы
двинула в центр своей 
практической работы в эко
номической области. На по
вышение благосостояния из 
национального дохода в де
сятой пятилетке было из
расходовано на 329 милли
ардов рублей больше, чем 
в предыдущем пятилетии. 
Выросли реальные доходы 
рабочих, колхозников и 
служащих. Выплаты и 
льготы из общественных 
фондов, используемые на 
бесплатное образование, ме
дицинское обслуживание, 
отдых, материальное обеспе
чение в старости, увеличи
лись на 134 миллиарда руб
лей. На 1,5 миллиарда 
рублей капиталовложений 
больше, чем намечалось по 
пятилетнему плану, направ
лено в жилищное строи
тельство. Примерно пол
миллиарда квадратных мет
ров жилой площади полу
чат советские люди за пя
тилетие.

В основе повышения на
родного благосостояния — 
общий рост экономики, на
ращивание производствен
ной мощи. Национальный 
доход, этот обобщающий 
показатель состояния эко

номики, увеличится за пять 
лет на 397 миллиардов руб
лей. Продукции промыш
ленности будет произведе
но на 717 миллиардов руб
лей, а продукции сельского 
хозяйства — на 50 милли
ардов рублей больше, чем в 
предыдущей пятилетке. В 
народное хозяйство вложено 
635 миллиардов рублей, вве
дено в строй более тысячи 
двухсот крупных промыш
ленных предприятий.

Крупный шаг вперед сде
лан в развитии ' сельскохо
зяйственного производства.
В десятой пятилетке средне
годовой сбор зерна впервые 
превысил двести миллионов 
тонн. Отличились хлеборо
бы Казахстана, который 
четвертый раз за пять лет 
продал государству более 
миллиарда пудов хлеба, пе
ревыполнив пятилетнее за
дание. Выполнена пятилет
ка по сбору хлопка.

«Каждая пятилетка, — 
сказал товарищ Л. И. Бреж
нев, — рождает своих геро
ев. Не составляет исключе
ния и нынешняя. Вскоре 
мы будем подводить ее
окончательные итоги. Луч
шие из лучших будут, не
сомненно, удостоены высо
ких наград Родины. Но
уже сегодня Пленум ЦК
КПСС имеет все основания 
обратиться со словами 
признательности, сердечной 
благодарности ко всем пе
редовым коллективам, ко 
всем труженикам города и 
села, которые так много
сделали для процветания 
нашей страны».

Наряду с впечатляющи
ми, неоспоримыми успеха
ми в области народного хо
зяйства приходилось и при
ходится преодолевать и не
малые трудности. Многие из 
них вызваны объективными 
причинами — неблагопри
ятными погодными услови
ями, исчерпанием многих 
старых месторождений по
лезных ископаемых, в ре
зультате чего основные 
центры добывающей про
мышленности перемести
лись на север и восток. К 
объективным причинам
прибавились и субъектив
ные, связанные с недостат
ками в работе. Механизм 
управления и планирова
ния, методы хозяйствования 
и исполнительскую дисцип
лину, заявил товарищ Л. И. 
Брежнев, не удалось пока 
поднять на уровень совре
менных требований. Это за
трудняло поворот к эффек
тивности, перевод народного 
хозяйства на путь интен
сивного развития. В этом 
же — одна из важных при
чин недовыполнения планов 
по ряду позиций, недостат
ков и узких мест в народ
ном хозяйстве.

Повышение народного
благосостояния — самая 
важная цель партии На 
пути к этой цели предстоит 
решить немало больших и 
трудных проблем. На пер
вом 'месте среди них стоит 
улучшение снабжения на
селения продовольствием.

Хотя в результате проде
ланной в сельском хозяйст
ве огромной работы в стра
не производится значитель
но больше продукции зем
леделия и животноводства, 
в обеспечении городов и 
промышленных центров мя
сом и молоком все еще 
встречаются трудности. По
этому надо и впредь выде
лять сельскому хозяйству 
крупные капиталовложения 
и материальные ресурсы. 
Вместе е тем необходимо 
резко повысить требователь
ность к тому, чтобы эти 
средства и ресурсы Исполь
зовались с максимальной 
отдачей. Нужно преодолеть 
отставание ряда колхозов и 
совхозов, районов и обла
стей, настойчиво внедрять 
передовой опыт, .улучшать 
организацию труда и про
изводства. «Особо важно, — 
сказал товарищ Л. И. Бреж
нев, — поднимать ответст
венность кадров, развивать 
инициативу в работе, не 
допуская мелочной опеки, 
администрирования по от
ношению к руководителям 
и специалистам колхозов и 
совхозов». Надо энергично 
и решительно решать соци
альные проблемы деревни, 
ее переустройства — боль
ше строить благоустроенно
го жилья, учреждений быта 
и культуры, хороших дорог.

Политбюро ЦК КПСС 
приняло решение о разра

ботке продовольственной 
программы, в которой бу
дут органически соединены 
вопросы развития сельского 
хозяйства и обслуживаю
щих его отраслей промыш
ленности, заготовок, хране
ния, транспортировки и пе
реработки продукции, раз
вития пищевой индустрии и 
торговли продовольствием. 
Этот агропромышленный,
продовольственный ком
плекс будет планироваться 
и управляться как единое 
целое, обеспечивая высокие 
конечные результаты.

Задачей первостепенного 
экономического и политиче
ского значения является 
быстрый подъем производ
ства товаров народного по
требления. Решение этой 
задачи важно для развития 
экономики, усиления стиму
лов к труду, укрепления де
нежного обращения. И хотя 
в этой области сделано мно
гое (только за десятую пя
тилетку продукция отрас
лей группы «Б» увеличи
вается на 40 миллиардов 
рублей), качество многих 
изделий остается все еще 
низким, то с одним, то с 
другим товаром массового 
спроса возникают перебои. 
Выход состоит в том, чтобы 
развивать производство то
варов народного потребле
ния на основе долговремен
ной программы, способной 
объединить усилия тех от
раслей, которые этим зани
маются. Нужно улучшить 
систему планирования и 
финансирования отраслей 
группы «Б», поставить их в 
жесткую зависимость от 
торговли, потребителя.

Большой социально-эко
номический вопрос — жи
лищное строительство. Ны
нешние его масштабы при
знано необходимым сохра
нить на все годы одиннад
цатой пятилетки, улучшая 
при этом качество строи
тельства жилья. Такие со
циальные вопросы, как 
улучшение условий труда, 
здравоохранения, просвеще
ния, культуры, также тре
буют к себе неослабного 
внимания.

Успех любого большого 
и м'алого дела зависит в 
конечном счете от челове
ка, от людей, от тою, как 
они подготовлены и орга
низованы, насколько хоро
ши условия их труда и 
жизни. Люди очень ценят 
внимание, заботу и отвеча
ют на них ударным трудом, 
высокими помыслами и 
делами. Внимательное, за
ботливое отношение к че
ловеку, сказал товарищ 
Л. Й. Брежнев, «должно 
пронизывать весь стиль 
работы партийных, совет
ских, хозяйственных орга
нов и, конечно же, проф
союзов. Такое отношение 
должно стать неотъемлемой 
чертой работы каждого ру
ководителя — большого и 
малого. Бюрократизму, чер
ствости, чванству нс может, 
не должно быть места в 
нашем советском образе 
жизни».

Основой роста благосос
тояния народа является по
вышение эффективности 
экономики, интенсификация 
всего общественного произ
водства. «Основные направ
ления экономического и со
циального развития СССР 
на 1981—1985 годы и на 
период до 1990 года» долж
ны обеспечить в следую
щей пятилетке существен
ное продвижение по этому 
пути. Проект этого важного 
партийного документа вско
ре будет опубликован для 
всенародного обсуждения. 
Следует сделать так, чтобы 
обсуждение способствовало 
подъему всей нашей эконо
мической работы.

Рост экономики, ее эф
фективность неразрывно 
связаны е ускорением на- 
З'чно-технического прогрес
са, Поскольку соединение 
науки с производством, воз
действие на него прогрес
сивных идей практически 
идет через машины и тех
нологию, подъему машино
строения надо уделить в 
будущей пятилетке особое 
внимание. Речь идет об 
обновлении основных фон
дов и техническом перево
оружении- различных сфер 
экономики, о создании в 
нужном количестве высоко
качественных машин Для 
транспорта, дорожного дела 
и строительства, для неф

тяной и газовой, для легкой 
и пищевой промышленно
сти. Особенно важно прео
долеть отставание сельско
хозяйственного машиностро
ения, дать сельскому хозяй
ству машины, в первую 
очередь пропашной трактор 
и зерновой комбайн, кото
рые отвечали бы самым 
современным требованиям. 
Это, отметил товарищ Л. И. 
Брежнев, позволило бы сде
лать крупный шаг вперед в 
повышении эффективности 
сельскохозяйственного про
изводства.

Самого серьезного внима
ния заслуживает топливно- 
энергетическая и сырьевая 
база, В этой области и 
впредь будут развиваться 
атомная энергетика, вестись 
работы по термоядерной 
энергии, увеличиваться до
быча пииродного газа. По
литбюро ЦК КПСС поддер
жало предложение о разра
ботке крупномасштабной
программы форсированного 
развития нефтегазовой про
мышленности Западной Си
бири. Большое значение 
придается широкой эконо
мии топлива и сырья.

ТРУДЯЩИЕСЯ СОВЕТСКОГО СОЮ
ЗА! КРЕПИТЕ ДИСЦИПЛИНУ, БЕРЕ
ГИТЕ КАЖДУЮ РАБОЧУЮ МИНУТУ! 

ЭКОНОМНО И ЭФФЕКТИВНО ИС
ПОЛЬЗУЙТЕ МЕТАЛЛ, СЫРЬЕ, ТОП
ЛИВО, ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ!

(Из Призывов ЦК КПСС к 63-й годовщине Великой 
Октябрьской социалистической революции).

Сердечная бл

Б Основных направлени
ях предполагается преду
смотреть комплекс реши
тельных мер по дальней
шему развитию химии с 
целью значительного увели
чения производства удобре
ний и химических средств 
защиты растений, пласти
ческих масс и синтетиче
ских волокон, красителей и 
продукции . бытовой химии. 
Намечаются меры по улуч
шению дела в капитальном 
строительстве, металлургии, 
в области внешнеэкономи
ческих связей.

Непременным условием 
повышения эффективности 
производства и на этой ос
нове дальнейшего роста 
благосостояния народа яв
ляется совершенствование 
управления народным хо
зяйством. Из этой большой 
и актуальной темы това
рищ Л. И. Брежнев выде
лил два вопроса: о широком 
использовании в планиро
вании целевых программ и 
о правильном соотношении 
между централизмом и де
мократическим началом.
Только центр может управ
лять народным хозяйством 
как единым целым, проти
востоять ведомственным и 
местническим тенденциям, 
однако, чтобы обеспечить 
нормальное функциониро
вание и развитие экономи
ки, необходимо развивать 
инициативу мест, передо
вых коллективов, хозяй
ственных руководителей. В 
этом суть демократического 
централизма — основного 
принципу организации и 
управления в социалисти
ческом обществе. В июле 
1979 года приняты . важные 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
совершенствовании хозяй
ственного механизма. Зада
ча состоит’ в том, чтобы осу
ществить их на практике.

«Впереди у нас, — сказал 
товарищ Л. И. Брежнев, — 
большая работа. В восьми
десятые годы должен быть 
завершен перевод экономи
ки на рельсы интенсивного 
развития, должны быть 
резко подняты производи
тельность и качество труда. 
Непременным условием
производственных успехов 
остаются повышение уров
ня хозяйственной работы, 
воспитание у кадров дело
витости, ответственности и 
инициативы».

Государственный план
экономического и социаль
ного развития СССР и Го
сударственный б ю д ж е т  
СССР на 1981 год единодуш
но утверждены на сессии 
Верховного Совета СССР и 
приобрели, таким образом, 
силу закона.

План и бюджет на 1981 
год обеспечивают дальней
ший рост экономики стра
ны в целом и каждой от
дельной республики, ук
репление обороноспособнос
ти, развертывание внешне
экономических с в я з е й .  
Крупные средства выделя
ются на развитие топливно- 
энергетического комплекса, 

' сельского хозяйства, маши
ностроения, транспорта. На
мечены Меры по концент
рации ресурсов в капиталь
ном строительстве. Повы
шены темпы роста про
мышленности, производя
щей товары народного пот

ребления. Предусмотрены 
новые социальные меро
приятия, направленные на 
дальнейший подъем народ
ного благосостояния, раз
витие науки и культуры, 
образования и здравоохра
нения, бытового обслужива- 
ния и социального обеспече
ния. Все это — новое сви
детельство заботы партии о 
человеке труда, об удовлет
ворении его материальных 
потребностей и духовных 
запросов.

Советские люди хорошо 
знают, что у партии, госу
дарства нет выше заботы* 
нежели забота о народном 
благе. Советские люди зна
ют также, что их благо 
создается их собственным 
трудом — ничем и никем 
больше, что распределить, 
потребить можно только то, 
что произведено, создано 
человеком. Вот почему они 
полны решимости самоот
верженно трудиться во имя 
блага Родины, а значит, и 
собственного блага. План на 
1981 год напряженный, но 
реальный, вполне выпол
нимый. Его задания необхо
димо подкрепить четкой 
организаторской работой, 
высокой дисциплиной, же
стким контролем. Важно 
усиливать трудовую актив
ность масс, еще шире раз-

Генеральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР тов. Бре
жнев Л. И. от имени Политбюро 
ЦК КПСС, Президиума Верховного 
Совета и Совета Министров СССР

выразил сердечную благодарность 
тов. Косыгину Алексею Николаеви
чу за многолетнюю, большую и 
плодотворную работу, которую он 
проводил на высоких постах в пар
тии и Советском правительстве.k̂ UDCia Xi '' —------л.|||||1.1.п111111.111п1иин1ии1пт.п«1и!1п«1тнн.и!!ии>11т«я»1ммш1вшпвмти1»11111н«пита1п«!пипииядашж(ин*1
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вернуть социалистическое 
соревнование, ориентировав 
его на конечный результат, 
на качественные показате
ли, всемерно поддерживать 
и распространять передовой 
опыт. Надо заботливо бе
речь народное достояние, 
рационально использовать 
ресурсы, вести непримири
мую борьбу с расточитель
ством, бесхозяйственностью, 
безответственностью.

В партийных организаци
ях полным ходом идет от
четов-выборная кампания, 
в ходе которой по-деловому, 
остро и самокритично рас
сматриваются все стороны 
работы парторганизаций, 
поддерживается все поло
жительное, вскрываются 
упущения и недостатки. 
Коммунисты высказывают 
критические замечания и 
предложения. Незамедли
тельное принятие по ним 
конкретных мер (а так по
ступают многие партийные 
Комитеты) повышает дейст
венность собраний, дейст
венность критики.

Непреложным законом 
кашей жизни являются 
гласность, информирован
ность масс о деятельности 
партии. И хотя средства 
массовой информации — 
печать, телевидение, радио, 
органы пропаганды — улуч
шили свою деятельность, 
им еще многое предстоит 
сделать для полной реали
зации постановления ЦК 
КПСС о дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты.

Средства массовой инфор
мации призваны системати
чески и всесторонне расска
зывать о ходе отчетно-вы
борной кампании в партии, 
разъяснять глубоко народ
ный, гуманистический ха
рактер решений Пленума 
ЦК КПСС и сессии Верхов
ного Совета СССР, помогать 
партии и государству в ор
ганизации масс на их без
условное выполнение. Пе
чать, телевидение, радио 
должны ярко и доходчиво 
раскрывать величие труда и 
борьбы народа, активно 
поддерживать творческие 
начинания и передовой 
опыт, острее критиковать 
недостатки и способствовать 
их устранению.

Пленум выразил твердую 
уверенность в том, что все 
трудящцеся страны встре
тят XXVI съезд ленинской 
партии новьщи трудовыми 
достижениями, приложат 
все силы, знания и опыт 
для успешного выполнения 
плана первого года гряду
щей пятилетки.

Руководимая ленинской 
партией, Страна Советов 
вступает в 80-е годы, рас
полагая мощным экономи
ческим и научно-техниче
ским потенциалом, замеча
тельными, высококвалифи
цированными кадрами. Это 
позволяет родине Октября 
решать любые, самые слож
ные задачи, уверенно смот
реть в будущее.

(Передовая «Правды», за 
25 октября).

В лесной промышленности области в по
следние годы все интенсивнее применяются 
Балочные машины и бесчокериые агрегаты 
ЛП-18. Есть такие агрегаты и на Нибегин- 
ском лесопункте Белоярского лесопромыш
ленного комбината, где известна своими де
лами бригада Г. А. Камалова. Много лет тру
дится вместе с бригадиром Николай Михаи
лович Заря. Нынче он передает свой опыт 
молодому рабочему Валерию Зеленину.

По итогам девяти месяцев бригада Г. А. 
Камалова идет с опережением задания, ре
шив к 63-м годовщине Велйкого Октября вы- 
полнить план 11 месяцев.

НА СНИМКАХ: В. А. Зеленин; Н. М. Заря.
Текст и фото Н. Потапова.

ПЛАНЫ ПАРТИЙ -  МММ НАРОДА
Будет продукция 

к а ч е с т в е н н е е
В речи на Пленуме ЦК. 

КПСС 21 октября Л. И. 
Брежнев сказал, что жи
лищное строительство — это 
бйльшой социально-эконо
мический вопрос. Действи
тельно, в нашей стране 
строительству жилья уделе
но первостепенное внима
ние. Поэтому особый спрос 
с тех, кто работает на за
водах стройиндустрии, непо
средственно на стройках.

Наш цех — один из веду
щих на заводе крупнопа
нельного домостроения. Мы 
выпускаем детали, из кото
рых монтируются дома. 
Главная задача рабочгга: це
ха — выдавать продукции 
больше и лучшего качества.

Коллектив трудится на
пряженно. Долгое время 
нас подводил третий про
лет, где оборудование часто 
выходило из строя. Сейчас 
мы начали -его переналад
ку. Это, безусловно, положи
тельно скажется на всем 
производственном процессе.

В честь XXVI съезда 
КПСС мы взяли повышен
ное обязательство: план ^го
да выполнить к 28 декабря. 
.Чтобы справиться с задачей, 
всем службам, каждому ра
бочему нужно трудиться с 
полной отдачей, используя 
все резервы.

В. ОСИПОВ,
электрик, партгрупорг
цех:а № 1 завода КПД.

Вклад каждого
Коллектив электролампо

вого завода с чувством глу
бокого удовлетворения вос
принял речь товарища Л. И. 
Брежнева на Пленуме ЦК 
•КПСС. В ней определены 
задачи нашего народа и 
пути их решения в после
дующей пятилетке.

В речи Л. И. Брежнева 
сказано, что производствен
ные коллективы в промыш
ленности и сельском хозяй
стве, в строительстве и на 
транспорте берут обязатель
ства повысить качество, уси
лить режим экономии, ук
репить трудовую дисци
плину, хорошо начать один
надцатую пятилетку.

Наш завод не выполняет

план по народнохозяйствен
ным поставкам. Много сей
час *уже делается для того, 
чтобы преодолеть отстава
ние. Главные усилия кол
лектива направлены на по
вышение трудовой и произ
водственной дисциплины в 
основных цехах производ
ства, в том числе и в на
шем цехе № 22. Наш ре
зерв — в передовой орга
низации труда. И здесь 
предстоит немало порабо
тать. Необходимо шире ох
ватить бригадной формой 
труда вспомогательное про
изводство завода. Недавно 
на заводской научно-прак
тической конференции ре
шались эти вопросы.

Успехи всето коллектива 
зависят от вклада каждого 
в общее дело. Наша брига
да включилась в социали
стическое соревнование по 
достойной встрече XXVI 
съезда партии и решила из
готовить сверх плана к дню 
открытия съезда 15 тысяч 
электроламп.

Ф. НИКИТИН, 
наладчик цеха № 22

Томского электролампо
вого завода.

КАК Д ЕЛА  НА ФЕРМАХ! iniiiimiminmmnniraimminninmmiiimiiiii«iiHiiimin«MiHiiiJ

Кормоцехи —в строй!
Несмотря на сравнительно 

теплую погоду, зима на 
фермах . вступила в свои 
права и диктует свои усло
вия. Готовы ли к работе 
кормоцехи? С этим вопро
сом мы обратились к руко
водителям двух соревную
щихся районов — Молча- 
новского и Кривошеинокого.

М. И. РОМАШОВ, первый 
секретарь . Молчановского 
райкома КПСС:

— Первым в нашем райо
не приступил к работе кор
моцех' на Соколовском ком
плексе совхоза «Молчанов- 
ский». Он и в прошлом го
ду действовал надежно и 
нынче уже обеспечивает 
кормоемесью весь скот, со
держащийся на комплексе. 
В переработку идут солома, 
силос, минеральные добав
ки.

Запущен в работу и вто
рой кормоцех — на Колбин- 
ской ферме совхоза «Тунгу- 
совский». Правда, там воз
никли перебои с подвозкой 
соломы, еще не отлажено 
взаимодействие - всех звень

ев, но работа настраивается.
Руководители совхоза

«М дачановокий» обещ ают
запустить ещ е один кормо
цех — на Молчанове кой 
ферме. Реконструкция его 
несколько затянулась.

И еще один кормоцех, но
вый, должен на днях всту
пить в строй в Сарафанов- 
ке, в совхозе «Знамя». 
Строительная часть работ и 
монтаж оборудования за
кончены. Осталось подклю
чить кормоцех к электро
сети.

И. И. МАЛЯРОВ, секре
тарь Кривошеинокого рай
кома' КПСС:

-— Четыре кормоцеха дол- 
' ясны действовать в хозяй

ствах района. Но пока ж ра
боте не приступил ни один. 
Выше готовность Пудовско- 
го, что в совхозе «Бело- 
стокский». Но там цех не 
вписывается в технологи
ческую цепь. Кормосмесь 
вываливается на площадку, 
а потом ее приходится 
вручную снова грузить в 
тележки или сани, чтобы 
завезти-во . двор. К тому же

строители ПМК-4 не устра
нили еще недоработки на 
этом кормоцехе.

•Два других — в совхозе 
«Петровский» и откормсов- 
хозе — пока готовятся. Чет
вертый, в совхозе «Воло- 
динекий», вряд ли в бли
жайшее время сможет ра
ботать...

На днях вопрос готовно
сти 'кормоцехов обсуждался 
на бюро райкома партии. 
Необходимые меры прини
маются.

В районе организуется и 
заготовка хвои для нужд 
животноводства. До всех 
хозяйств, промышленных и 
других организаций доведе
ны задания. Лесхозы отво
дят деляны. Решено, заго
тавливая. хвою на корм, ис
пользовать древесину для 
строительных целей. Кол
лектив райпо приступил к 
выполнению своего задания.

ОТ РЕДАКЦИИ: Ответы 
полны О1оещаний и завере
ний. Кормоцехи, кроме Со
коловского, еще не дейст
вуют. Сколько можно ссы- 

' латься на ‘ «трудности»?
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ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ
ДОБИТЬСЯ РЕШ ИТЕЛЬНЫ Х ПЕРЕМЕН

Отчетно-выборное партийное собрание на Томском 
лесопромышленном комбинате проходило в сложный 
для предприятия период. План девяти месяцев не вы
полнен, реальна угроза срыва годовых заданий. И самое 
главное: производственные неурядицы — не результат 
случайных просчетов только этого года, отставание 
коллектива носит затяжной характер.

В докладе секретаря парт
кома П. Я. Семенова было 
отмечено, что на комбинате 
есть коллективы, показыва
ющие образцы высокопро
изводительного труда. Бо
лее 400 человек, 30 бригад, 
пять экипажей досрочно 
выполнили план десятой 
пятилетки. Но достижения 
передовиков не стали до
стоянием многих.

—■ Мы можем ежедневно 
перевыполнять обязательст
ва, но для этого нужно соз
дать условия, — так сказал 
бригадир В. И. Гречнев.

— У нас практически все 
бригады выполняют нормы, 
а участок числится в отста
ющих. Потому что план 
доводится на несуществую
щих людей, — из выступле
ния рабочего участка № 2 
В. И. Ладыгина.

— Простои бригад - из-за
нехватки сырья, поломок 
механизмов приходится
маскировать, посылать лю
дей на второстепенные, не
производительные работы. 
Например, в прошлом ме
сяце один из лучших кол
лективов, возглавляемый 
Е. С, Лаптевым, на две не
дели перевели на другой

участок, — сказал мастер 
4-го участка В. И. Князев.

Докладчик, многие высту
павшие на собрании среди 
других причин нестабиль
ной работы комбината на
зывали нехватку древеси
ны, низкое ее качество, не
ритмичную поставку сырья, 
изношенность техники.
Очевидно, в объединении 
То-млес-пром учтут эти заме
чания и окажут помощь 
комбинату.

Существующие объектив
ные трудности не заслони
ли от коммунистов собст
венных недоработок, серь
езных упущений в руко
водстве со стороны админи
страции и парткома. Даже 
недостатки в снабжении 
сырьем можно было в зна
чительной степени нейтра
лизовать, если бы комбинат 
своевременно к этому под
готовился, перестроил ра
боту.

В своем решении собра
ние нацелило коллектив на 
совершенствование и мо
дернизацию производствен
ных процессов, переход на 
рациональное использование 
древесины.

Ссылаясь на неритмич

ную поставку сырья, служ
бы комбината сумели свое
временно разгрузить только 
43 из 449 барж. Нормы вре
мени превышены почти 
вдвое. Даже сейчас, когда 
у причала осталось всего 
несколько барж, на раз
грузку каждой тратится по 
5—6 суток.

Одной из главных причин 
отставания была названа 
нехватка людей. Только в 
лесопилении дефицит со
ставляет 140 человек. Более 
40 процентов — текучесть 
рабочих кадров. Не держат
ся люди на предприятии 
из-за отсутствия элементар
ной культуры производства, 
надлежащих условий труда.

С горечью говорил мас
тер В. И. Князев о положе
нии дел на своем участке. 
За 22 года работы несколь
ко раз менялась технология, 
появилось новое высоко
производительное оборудо
вание, а единственным бы
товым помещением для ра
бочих остается тесная бра- 
керская будка. Она служит 
и гардеробом, и столовой, 
и красным уголком. О бы
товках говорилось особенно 
остро. Они или размещены 
в случайных, неприспособ
ленных помещениях, или их 
нет совсем. Плохо организо
вано питание. Такое поло
жение на предприятии, где 
большая часть рабочих тру
дится на открытом воздухе, 
недопустимо. Но меняется

оно (медленно. Лишь после 
серьезной критики откры
ты новая столовая, мед
пункт, начато строительство 
нескольких бытовых поме
щений. Однако и сейчас не 
все намеченное энергично 
воплощается в жизнь.

Рабочий цеха № 7 В. Г. 
Ефремов призвал партком 
усилить контроль. за дея
тельностью администрации 
в этом направлении, повы
сить ответственность ком- 
мунистов-руководителей за 
•порученное дело. Несмот
ря на неоднократные распо
ряжения, до сих пор не 
произведен, ремонт крыши в 
производственном помеще
нии.

Большое внимание, кото
рое уделили ком;мунисты 
вопросам социально-эконо
мического развития, не слу
чайно. Плохие условия тру
да — лишь часть тех бед, 
которые мешают созданию 
стабильного коллектива, не 
позволяют наращивать объ
емы производства, трудить
ся с полной отдачей.

Имеющееся на комбинате 
жилье большей частью 
ветхое. Жилищно-комму
нальные службы не оправ
ляются с его ремонтом. Не
достаточно внимания уде
ляется благоустройству. Ве
теран труда коммунист 
■ Б. Н. Кайтуков отметил 
серьезные недостатки в дея
тельности отдела рабочего 
снабжения. В торговых

предприятиях микрорайона 
порой нет самых неооходи- 
мых продуктов. За молоком 
и хлебом приходится ездить 
в центр города.

Старейшее предприятие 
Томска не имеет хорошего 
клуба. Старый уже второй 
год на капитальном ремон
те. В запущенном состоя
нии стадион, где уже долгое 
время нет руководителя.

Все это не способствует 
привлечению на комбинат 
рабочих, особенно молоде
жи. Кроме того, как .отме
чалось на собрании, в про
изводственных коллективах 
плохо организованы на
ставничество, шефская ■ по
мощь. Комитет ВЛКСМ не 
заботится о создании ком- 
сомо л ь с к о - молодежных 
бригад, экипажей, об орга
низации соревнования мо
лодых рабочих.

На партийном собрании 
было решено разработать и 
обсудить во всех коллек
тивах цехов, участков, 
бригад комплексный план 
экономического и социаль
ного развития предприятия 
на 11-ю пятилетку, внима
тельно отнестись к каждо
му предложению рабочих.

Серьезные упущения бы
ли допущены в организации 
воспитательной и полити
ко-массовой работы. На 
комбинате в этом году уве
личилось число прогулов, 
нарушений трудовой дисци
плины. Недостаточно актив

но работали товарищеокие 
суды, советы профилактики, 
комиссии по борьбе с пьян
ством. Хотя в некоторых 
цехах созданы центры • об
щественно-политической ра
боты, но они практически 
бездействуют, плана меро
приятий нет. Не проявляли 
активности совет общест
венности микрорайона и 
штаб выходного дня.

Новому составу парткома 
придется приложить немало 
усилий; чтобы повысить 
уровень политико-массовой 
и организаторской работы, 
оживить деятельность об
щественных организаций.

Руководство комбината 
совместно с парткомом раз
работали меры по преодо
лению отставания и резко
му увеличению объемов 
производства с первых ме
сяцев навой пятилетки. По 
сравнению с октябрем за
готовка и вывозка древе
сины в январе должна уве
личиться в 2—3 раза.;

Партийное собрание обя
зало службы комбината, 
цеховые партийные бюро, 
каждого коммуниста сде
лать все для обеспечения 
этого напряженного, трафи
ка работ. Возможности пре
одолеть отставание есть. По 
инициативе передовых
бригад В. И. Гречнева, А. И. 
Матвеева, Е. С. Лаптева на 
ЛПК развернулось предсъез
довское соревнование. Под 
девизом «Пятилетке — 
ударный финиш, XXVI 
съезду КПСС — достойную 
встречу!» обязалось трудить
ся большинство коллекти
вов комбината.

К. МИРОШНИЧЕНКО.
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Первая страница номера 
открывается сообщением
о результатах социалисти
ческого соревнования за • 

, третью неделю октября. 
Победителями признаны
бригады электромонтажни
ков В. И. Губанова из 
МСУ-74, отделочников В. А. 
Давыдова из СУ-10, эксплу
атационников ТНХК Ф. Н. 
Шевченко.

Под рубрикой «Горячие 
точки комбината» опубли
кован материал «А воды 
все нет...». В нем раскры
ваются причины, сдержи
вающие подачу воды с 
береговой насосной станции 
на котельную ТНХК и 
промплощадку производст
ва полипропилена.

На второй странице 
спецвыпуска читатель
найдет письмо бригадира 
А. Москаленко из МСУ-46.

Этой публикацией редакция 
начинает разговор о КПД 
рабочей субботы. Не секрет, 
что субботние рабочие дни 
не дают ожидаемого эффек
та из-за многих неувязок с 
питанием на площадке, 
транспортом.

«Вокруг К-500» — так
назвал свою корреспонден
цию главный инженер
СМУ-11 И. С. Черный. В 
ней идет речь о сооруже
нии азотно-кислородной 
станции.

Третья страница расска
зывает о водителях автоба
за Химсгроя.

На четвертой странице
публикуется очередной вы
пуск «Химстрой на сель- 
хозобъектах». Перед строи
телями стоит сложная за
дача — построить блок
теплиц в Кузовлеве за три 
месяца.

Отличных результатов 
добилось в. завершающем 
году пятилетки звено по 
выращиванию овощей на 
закрытом грунте из совхо
за «Кузовлевский», руково

димое Александрой Хар- 
кович. При плановой уро
жайности 7 килограммов 
томатов с одного квадрат
ного метра тепличницы 
получили по 14 килограм

мов.
НА СНИМКЕ (слева на

право): А. X а р к о в и ч,
В. Свириденко, Г. Мироно
вич, М. Кульбацкап.

Фото Е. Лисицына.

В О С П И Т А Н И Ю -  КОМПЛЕКСНЫЙ п о д х о д

Р И Т  п р е с с - ц е н т р ! »
Береговая насосная стан

ция первого подъема, или, 
как именуют ее на строи
тельстве ТНХК, НС-1 — 
один из главных сдаточных 
объектов комбината Она 
будет подавать воду из То
ми по огромным трубам-ар
териям в котельную для 
технических нужд. Без на
сосной не будет и полипро
пилена.

Объем работ здесь велик: 
необходимо освоить около 
трех миллионов рублей! 
Когда заработают все четы
ре насоса, то каждый час 
из Томи будет забираться 
семь тысяч кубов воды. 163 
тысяч кубометров в сутки. 
Колоссальное количество! 
Почти десять километров 
под большим давлением 
«маленькая Томь» будет 
день и ночь течь по под
земным артериям. И стоит 
в этой артерии появиться 
микроекопичес кому отвер
стию или трещине, как 
тотчас застопорится работа 
насосной.

Во всей технологической 
цепи будущего комбината 
есть такие объекты, кото
рые необходимо сдать уже 
сегодня*, ’ сейчас. От их 
своевременной сдачи и бу
дет зависеть рождение 
томского полипропилена. 
А он должен . быть вы
дан в определенный пра
вительством срок. Вот 
они, эти объекты: насосная 
станция первого подъема, 
котельная, склад ' сжижен
ных газов, производствен
ный цех полипропилена. По 
рекомендации областного 
комитета партии на всех че
тырех горячих точках и 
были созданы пресс-центры. 
Их возглавили профессио
нальны^ журналисты. На 
строительстве склада сжи

женных газов — член Сою
за журналистов СССР Тать
яна Ламо-нова; на корпусе 
полипропилена — Людмила 
Колобкова, имеющая опыт 
работы в подобных пресс- 
центрах на КамАЗе. На ко
тельной — Николай Некра
сов. Все они являются ак
тивными сотрудниками
спецвыпуска «Красного зна
мени» на строительстве 
ТНХК.

Наладить работу пресс- 
центра на строительстве 
НС-1 было поручено автору 
этих стро-к и Нине Гри
горьевне Стеценко, сотруд
нице отдела информации 
завода измерительной аппа
ратуры. У Нины Григорьев
ны есть опыт: она работала 
в спецвыпуске «Комсомоль
ской правды» на строитель
стве шестой домны в Маг
нитогорске еще в начале 
сороковых, годов.

Если в обычных условиях 
периодичность выхода стен
ной газеты — один-два раза 
в месяц, то здесь было не
обходимо организовать еже
дневный выпуск газеты, 
«молний», «тревог», другой 
информации. Нина Гри
горьевна отвечала за вы
пуск радиогазет.

Чтобы выпустить номер 
стенной газеты, действи
тельно актуальный и дей
ственный, мало, конечно, 
побывать на планерках. Са
мое главное — постоянный 
контакт с теми, кто двига
ет стройку, — рабочими, 
звеньевыми, бригадирами. 
Они всегда объективны. Ко
го надо, похвалят, с кото 
нужно спросить — спросят.

Так в нашей газете «Ком
плекс водообеопечивающих 
сооружений — в срок!» по
явилась постоянная рубри

ка «Слово рабочего». Здесь 
стали публиковаться замет
ки, оперативные интервью 
по самым злободневным во
просам. Если на критиче
ское выступление газеты 
руководители не реагирова
ли, появлялась очередная 
«тревога». Тревожные сиг
налы звучали и по радиб^

Как-то пришел к нам"' 
прораб СУ-12 Александр 
Дмитриевич Желтышев,
протянул бумагу:

—• Вот здесь я все рас
писал. Помогите, пожалуй
ста. Два месяца прощу за
везти материалы — и одни 
обещания...

Нужны были известь, це
мент, краска, дверные бло
ки и многое другое. Остро
ту положения я ощутил, 
побывав в тот же день- в 
известной бригаде Валенти
ны Белослюдце-вой из этого 
стройуправления. Девчата, 
окружив бригадира, горячо 
обсуждали отсутствие необ
ходимых материалов.

Вопрос об этом пришлось 
поставить на общей летуч- , 
ке. Надо сказать, что на
чальник управления Хим
строй П. Г. Проня-гин снача
ла отнесся не вполне одоб
рительно к вмешательству 
местной прессы, да еше по 
поводу таких «мелочей». 
Но, подумав, распорядился. 
На следующий день в сто
ловой Желтышев радостно 
сообщил:

— Вчера же завезли ма
териалы. Спасибо!..

Можно привести немало 
подобных примеров. На 
стройке НС-1 долгое время 
никак не могли создать со
вет бригадиров. Н. Г. Сте
ценко выступила с крити
кой такой медлительности 
по местному радио. Это ус-

' корило дело. Председателем 
совета избрали известного 

■ бригадира- укрупненной
бригады В. В. Синичкина. 
И наша газета сразу же 
ввела рубрику «Совет бри
гадиров решил...». Оператив
но помогла выпущенная, на - 
ми по сигналу экскаватор
щика Н. О. Горохова «тре
вога»: землеройная техника 
нередко- простаивала из-за 
отсутствия автомашин. Вме
шательство пресс-центра 
решило проблему. Такие 
«тревоги»,' если нужно, мы 
повторяем несколько раз— 
до тех пор, пока узкое ме
сто не будет расшито.

В «молниях» стараемся
рассказывать о передовых 
бригадах. Таких, как укруп
ненная бригада В. В. Си
ничкина. Писали о звене 
В. Лютостаиского, о звенье
вом В. М. Позрлоти-не, на
гражденном за отличный 
труд орденом Трудового
Красного Знамени, о брига
де. отделочников В. И. Бело
слюдцевой, мо-нтажнйке
Н. Фро-ло-вско-м, об экскава
торщике Н. О. Горохове, 
кавалере ордена Ленина, и 
о многих других. Эти люди 
работают, не считаясь со 
временем, погодными усло
виями. Значительно пере
выполняют дневные нормы. 
У них девиз: «Не выполнив 
задания — не уходи с объ
екта!».

Первые опасения по по
воду нехватки материалов 
оказались напрасными. Они 
скоро начали идти прямо- 
таки потоком. Большую по
мощь пресс-центру оказы
вали | и оказывают началь
ник комплекса К. С. Ты-ды- 
коз, технолог В. И, Фурсов, 
прораб А. П. Никифоров, 
начальник участка СМУ-15 
В. Палагу-шкин, начальник 
генподрядной организации 
Д. .В. Гулицкий и многие 
другие руководители. Газе
ту читают, к ее мнению 
прислушиваются.

Недавно Нина Григорьев
на спро-сила у В. Пала-гуш- 
ки-на (который, кстати ска
зать, тоже однажды попа

дал к нам в «тревогу»), как 
он оценивает работу пресс- 
центра? Начальник участка 

‘Ответил: «Не было бы
пресс-центра, не было бы 
сегодня и воды». Это, ко
нечно, он преувеличил. Но 
и доля правды в его ответе 
б-ольсцая. Люди ’почувство
вали внимание, обществен
ности, как-то невольно под
тянулись, стали работать 
лучше. Пресс-центр, газета, 
'радиопередач л дисциплини
руют. Никому не хочется 
попадать в «тревогу» или в 
критический раздел газеты.

Конечно, наша работа — 
только часть комплекса 
идейно-воспитательных ме
роприятий, которые прово
дятся городскими органи
зациями на стройке. Город
ской комитет партии орга
низовал на площадке регу
лярное чтение лекций, вы
ступления профессиональ
ных и самодеятельных кол
лективов, встречи с том
скими писателями, продажу 
художественной литерату
ры. Все это благотворно 
сказывается на настроении 
строителей, а значит, и 
на производительности, тру
да.

...Течет вода древней То
ми по огромным трубам — 
идет промывка водовода. 
С-кор-о загудит котельная, 
оживут производственные 
цехи, пойдет, первая про
дукция. А пока сотрудники 
пресс-центра на НС-1 — 
там, где еще кипит работа, 
где ведется битва за боль
шой полипропилен. И Нина 
Григорьевна Стеценко, при
вычно придвигая к себе 
микрофон, говорит чуть 
взволнованным голосом:
«Добрый день, товарищи! 
Говорит пресс-центр»...

Начинается очередная пе
редача о трудовых буднях 
строителей одного из глав
ных' объектов Нефтехима. ’ 

В. СОМОВ, 
руководитель пресс-цент
ра на строительстве на
сосной станции ТНХК, 
лауреат премии Союза 

журналистов СССР.

В единый полнтдень
«Выполнение советских 

законов — долг каждого 
гражданина» — такой была 
тема единого политдня, со
стоявшегося недавно в 
Томском районе. С лекция
ми и беседами выступили 
докладчики райкома КПСС, 
политинформаторы, агита
торы, работники право
охранительных органов.

С, БУЛАНОВА.
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me я был опу бликован фель
етон «Микроб -жадности», в 
котором говорилось о при
писках в Томском межсов
хозном лесхозе и незакон
ном получении премий. По 
результатам проверки про
курор Томского района воз
будил уголовное дело, след
ствие закончено.

Томский районный народ
ный суд рассмотрел уголов
ное дело на бывшего испол
няющего обязанности ди
ректора лесхоза А„ П. Ро
манцева и признал его ви
новным в . умышленных 
приписках выполнения пла
на производства на 6 тысяч 
кубометров леса и реализа
ции продукции за , четвер
тый квартал 1979 года на 
51 тысячу рублей. В резуль
тате приписки незаконно 
были получены премии в 
сумме 2.797 руб. 95 коп.

Народный суд подверг 
Романцева А. П. исправи
тельным работам сроком 
на один год с удержанием 
в доход государства 20 про
центов заработка ежеме
сячно. Одновременно суд 
лишил его права занимать 
руководящие должности в 
народном хозяйстве пять 
лет. В возмещение причи
ненного ущерба с него взы
скано 2.797 руб. 95 коп.

Вызывает удивление по
ведение руководителей об
ластного объединения Меж- 
селькозлее. Так, и. о. пред
седателя объединения В. М. 
Ковалев сообщил редакции 
о принятых по фельетону 
мерах, однако не сделал 
главного —. из показателей 
четвертого квартала и за 
весь 1979 год не исключены 
приписки, допущенные в 
Томском межсовх-оэном
лесхозе.

Народный суд частным 
определением дозел об этом 
до сведения и для принятия 
мер руководителей област
ного управления сельского 
хозяйства.

А. ПШЕНИЧНИКОВ,
председатель Томского 

районного народного 
суда.

ЕСТЬ ПЯТИЛЕТКА
П.ИКОБ2КИЙ лесопункт То- 

турского лесопромышленно
го комбината выполнил пя
тилетний план по раскря
жевке леса. Задание по за

готовке и вывозке древе
сины завершено еще в ав
густе. Принимая повышен
ные обязательства в честь 
XXVI съезда КПСС, пиков- 
ские лесозаготовители план 
последнего года пятилетки 
решили выполнить также 
досрочно — в начале де
кабря.

«Советский Север».
г. Колпашево.

СОВХОЗНЫЕ
НОВОСТРОЙКИ

Преображается централь
ная усадьба совхоза «Заве- 

• ты Ленина» — Новопокроз- 
ка. Здесь выросли целые 
улицы добротных жилых 
домов, красивое админист

ративное здание, где раз
местились контора совхоза 
и сельский Совет. Наряду 
с возведением производст
венных объектов в совхозе 
большое внимание уделяют 
жилищному, культурно-бы
товому строительству, благо
устройству. В ближайшее 
время планируется начать 
строительство Дома куль
туры, детского сада, ко
тельной.

«Знамя труда».
Кожевниковский район.
М ЕДАЛЬ ВДНХ —  

МЕХАНИЗАТОРУ
Ветеран сельскохозяйст

венного производства, меха
низатор совхоза «Филимо-

новский» Иван Павлович 
Сидоров награжден Золотой 
медалью ВДНХ СССР. Ис
пользуя передовые методы 
труда, он сумел в 1979 году 
выполнить почти два годо
вых плана, сэкономив при 
этом значительное количе
ство горюче-смазочных ма
териалов и денежных 
средств.

«Причулымская правда».
г. Асино.

ПО НОВОЙ  
ТЕХНОЛОГИИ

Буровики Стрежезого ис
пытали новые приспособле
ния для проводки наклон

ных скважин. Съемные ста
билизаторы, изготовленные 
специалистами управления, 
обеспечивают высокую точ
ность и надежность. В 
бригадах буровых мастеров 
Г. Фаттахова, А. Рьгбина и 
Ф. Шакирова, где опробова
лась. новинка, применение 
съемных стабилизаторов 
дало хорошие результаты. 
Уже в следующем году та
кими приспособлениями 
планируется обеспечить всю 
буровую технику, что по
зволит увеличить произво
дительное время, сократить 
простои.

«Северная звезда».г. Стрежевой.

С е го д н я  -  Д е н ь  р а б о т н и к о в  

а в т о м о б и л ь н о г о  т р а н с п о р т а  

ТРУДОВАЯ ДИНАСТИЯ я ш п п н тп и ю п п ш ---*

д - И Н О В Ы
в авто- участок. Небольшой он у

автослесаря. Специалист, 
Кемерово, каж говорят, на все руки. 

Пионерный... выглядит, он интеллигентно 
— настоящий современный 
рабочий. , Деловой,. внима
тельный, скромный. В мас-

Такую Фамилию ^  Блиновых, но отдохнуть
вецс>Н водителей и авто-сле- поработав с землей, есть 
с!оь В  Общей сложности где. Для человека, привык-
Блиновы проработали на ше,го к труду сызмальства, Блиновы прира _  это настоящая утеха,автспредприятии не так ул<. _ _
много — схож# 30 лет. Но Воооще-то Блиновых ле
вее они как один трудо- ред войной было семеро 
любивы пользуются уваже- вместе с отцом. Пятеро
нием коллектива. „ ушли на фронт, вернулись

Основу зарождающейся ДВОе — Александр и Миха- 
блиновской династии пред- Ил. Петр, Николай и Иван 
ставляют два брата— Алек- погибли. Вскоре после вои- 
сей Алексеевич и Александр ны умер отец — участник 
Алексеевич. Их сыновья еще гражданской. Так что 
Александр,' Геннадий и Ни- традиции у рода Блиновых 
колай пришли в авт-око- Не только трудовые, но и
лонну недавно, после ар- боевые.
мии, и подхватили трудо- Александр Блинов перед 
вую эстафету блиновского уХОдОМ в армию получил
рода. профессию фрезеровщика, а

Блиновы-водители __ пред- вернувшись со службы, — 
почитают дальние рейсы 
Новосибирск,
Александрово
На автомобилях . с полупри
цепами перевозят много
тонные грузы. Работают _________; ^ ___
страстно, напористо. Полу- терс.кой он на хорошем 
чают, конечно, прилично. счету. У него, как и других
_ Но дело не в деньгах, ремонтников, есть свой кон-

__ говорит жена Блинова- кретные показатели работы.
старшего Анастасия Алексе- Но все-таки главный крите- 
евна. — Просто характеры рИй — надежность работы 
такие. Кажется, все — нор- автопарка, тех же блинов- 
ма выполнена и перевы- ских автомобилей, 
полнена, а хочется — Старшие Блиновы, —
один-дру-гой -рейс сделать. говорит начальник артоко- 
Своего-то редко дома вижу, лонны Станислав Николае- 
как припаян к машине. вич Воитковский, — до- 

Алексей Алексеевич дзад- сРочно выполнив личные 
цать третий год не выпус- пятилетние планы, трудятся 
кает из рук баранку. Во- в счет следующей иятилет- 
дит автомобиль аккуратно ,̂ ки# Николай и Геннадий 
без озорства и ненужной решили планы двух первых 
удали. Песня мотора отзы- месЯцев 1981 года вьшол- 
вается песнью в душе. Еже- Нить к открытию XXVI 
годно (это характерно для съезда партии, а в . дни 
всех Блиновых) участвует съе3да работать на сэко- 
в перевозках сельскохозяй- ломленном горючем. Пре- 
ств энных грузов. красная инициатива, хоро-

— Нынче, — рассказыва- шид трудовой порыв. Кста- 
ет Анатолий Осипович Стов- ти сказать, оба молодых во- 
буник, -—- я был старшим дител я уже награждены 
от нашей колонны по Важ- значками «За безаварийную 
чарскому району. Со -мной р^рту,^ оба — ударники 
работали четверо Блиновых. тРуДа
По итогам работы з а у б о -  д  k работы за пер
ронную Александр Алексее- ,квартал Pi980 года кол-
вич и его-сыновья Генна- в азтоколонны № 1976
дии и Николаи награждены шд переходящее Крас-
чарскст.о райкома КПСС и 
райисполкома, получили 
премии от руководства хо 
зяйств, О Геннадии (в рай
онной газете даже очерк

ное знамя Томского -гор
кома КПСС и горисполкома!' 
Третий квартал ознамено
ван присуждением третьего 
классного -места ■ среди

был опубликован: у него на автопредприятий транопорт- „ но-го управления. Свои про-ТЗТ-ТТЗ (VltfO ЧРПИП Т( Г Т Л Т П Г Я  Н « ^  ^вывозке зерна и силоса в 
совхозе «Прогресс» оказал
ся самый высокий резуль
тат.

Живут Блиновы просто и, 
можно сказать, красиво. В 
своих домах. У Алексея 
Алексеевича дом сам по се
бе невелик — две неболь
шие комнаты. Скромная 
мебель. Во дворе под одну 
крышу разместились под
собные помещения. Призы
вы партий и правительства 
о личных подворьях нашли

фессиональный п-ра-здник 
коллектив автоколонны
встречает большой трудо
вой победой —- еще в ав
густе был выполнен пяти
летний план по грузообо
роту, в начале декабря он 
будет- выполнен по все-м по
казателям. И это -не удиви
тельно. Ведь в коллективе 
немало таких трудолюбивых 
водителей, как Блиновы. 
Напри-мер, -бригады водите
лей под руководством ком-, 
мунистов Николая Андрее-в семье искреннее пони-ма- ‘ J _ , " „  "XV „„

ние: в загородке хтипкяет БИ5 а Дворецкого _и Тимофеяхрюкает . ,. Афанасьевича Евдокимова,поросенок, в им,провизиро-  ̂  ̂ л ^  
„анипй гтяйггл ппЯ™ „Ягь в ТаК Же> КЭК И МОЛОДЫ® БЛИ-ван-нои стайке появилась 
нынешнем году телка. Есть 
у семьи и личный автомо
биль — на природу поехать, 
в гости, -когда и по делу. 
А также на -мичуринский

новы, решили план двух 
месяцев будущего года вы
полнить к открытию съезда 
партии.

Е. • ПОНОМАРЕНКО.

Высокими трудовыми показателями встречают свой 
профессиональный праздник День работников автомо
бильного транспорта водители автоколонны № 1974. 
Выполнены социалистические обязательства по пере
возкам народнохозяйственных грузов многими шофера
ми хозяйства. Особенно высоки показатели у Л. С. Са- 
ляхова, Б. И. Ильичева, В. П. Канаева (нижний сни
мок). За высокие показатели на перевозке сельскохо
зяйственных грузов бригадиру Анатолию Александро
вичу Авоненко (верхний снимок) вручена грамота гор
кома КПСС. Фото Е. Лисицына.

mm

ДЛЯ УДОБСТВА  
СТРОИТЕЛЕЙ

По просьбе рабочих сель
ского домостроительного
комбината для них открыт 
комплексный приемный
пункт районного КБО. Здесь 
принимаются заявки на все 
виды услуг, оказываемых в 
комбинате бытово-го обслу
живания. Кроме того, состав
лен график работы парик
махеров, закройщиков. Ор
ганизация пункта прямо на 
стройке улучшит бытовое 
обслуживание рабочих, по
зволит сэкономить' им свое 
СЕсбодное время."

«Путь к коммунизму».
Шогарский район.
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Повышать эффективность 
р а б о т ы  ПДПС
Пл е н у м  облсовпрофа обсудил р або т у  по с т о я н н о  

д ей cm б у ющ и х  п р о и з в о д с т в е н н ы х  с о в е щ а н и й
На днях состоялся тре

тий пленум облсовпрофа, 
на котором обсуждены за
дачи профсоюзных орга
низаций и руководителей 
предприятий области по 
повышению роли ПДПС в 
изыскании резервов произ
водства.

Важной формой участия 
трудящихся в управлении 
производством, сказал до
кладчик — секретарь обл
совпрофа А. И. Реннит, 
подлинной школой х о з я й а  
ствования для миллионов 
рабочих и служащих стали 
постоянно действующие
производственные совеща
ния. Они играют важную 
роль в борьбе за выполне
ние государственного пла
на, помогают выявлять ре
зервы производства, участ
вуют в разработке планов 
экономического и социаль
ного развития коллекти
вов. С их помощью совер
шенствуется социалистиче
ское соревнование, ведется 
настойчивая борьба за тех
нический прогресс.

Работа .ПДПС на наших 
предприятиях за послед
нее время з н а ч и т е л ь н о  
активизировалась. В на
стоящее время работают 
437 общезаводских и цехо
вых постоянно действую
щих производственных со
вещаний. В их составе бо
лее 15 тысяч человек, из 
них 60 процентов — рабо
чие. Только за 1979 год от 
внедренных 2.288 предло
жений, высказанных на 
ПДПС, получен экономиче
ский эффект более двух 
миллионов рублей.

Улучшили руководство 
постоянно действующими 
производственными сове
щаниями обкомы профсо
юзов рабочих электростан
ций и электротехнической 
промышленности, машино
строения, строительства и 
промышленности строи
тельных материалов, пи
щевой, . химической и неф
техимической промышлен
ности, автотранспорта и 
шоссейных дорог, работ
ников торговли и потреб
кооперации. Больше им 
стали уделять внимания
ФЗМК.'

Обком профсоюза рабо
чих 'пищевой промышлен- 

« ности совместно с обла
стным объединением мо
лочной промышленности 
обобщили работу и издали 
плакат о деятельности 
ПДПС Томского городского 
молочного завода.

Положительной оценки 
заслуживает работа ПДПС 
производственного объеди
нения «Контур», маномет
рового и электротехниче
ского заводов, научно-ис
следовательского института 
электромеханики, Томской 
птицефабрики, Могочин- 
ского лесозавода. совхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района и ряда других кол
лективов.

В течение последних 15 
лет бессменно возглавляет 
ПДПС на манометровом 
заводе заместитель главно

го инженера И. М. Эйрих. 
Активность этого совеща
ния определяется внима
тельным отношением к 
подбору членов заводского 
и цеховых ПДПС. Все кан
дидатуры предварительно 
обсуждаются на рабечих 
собраниях. 150 инициатив
ных, авторитетных работ
ников, хорошо знающих 
производство, умеющих ис
кать и находить его резер
вы, — это огромная сила.

Вот один пример. В на
чале прошлого года цех 
лакокрасочных покрытий 
№ 6 сдерживал выпуск .
продукции в сборочных це
хах. Цеховой , и общезавод
ской президиумы ПДПС 
глубоко изучили соблюде
ние технологических про
цессов, правильность экс
плуатации оборудования, 
организацию рабочих мест, 
качество лакокрасочных 
материалов и выпускаемой 
цехом продукции. Тща
тельно анализировались
меры материального и мо
рального стимулирования 
работников.

Все это помогло цеху 
нормализовать работу. При 
этом достигнута немалая 
экономия .государственных 
средств.

Завком профсоюза и 
президиум ПДПС много 
внимания уделяют гласно
сти работы. На заводе хо
рошо оформлены стенды, 
где сообщается о принятых 
решениях, итогах их вы
полнения. Работа ПДПС 
постоянно освещается в 
многотиражной газете «За 
коммунистический труд» и 
по заводскому радиовеща
нию.

В работе ПДПС объеди
нения «Контур» за послед
ние полтора года приняло 
участие около 1.700 чело
век. Большая часть из них 
— рабочие. Экономический 
эффект от внедрения их 
предложений составил свы
ше 370 тысяч рублей. В 
том, что совещание стало 
школой управления произ
водством, немалая заслуга 
генерального директора
объединения А. Ф. Пуш
ных, который .не только 
сам принимает активное 
участие в работе всех об- 

•' щественных организаций, 
но и требует этого от 
главных специалистов и 
руководителей подразделе
ний.

Докладчик и выступав
шие, отмечая положитель
ные примеры, говорили и 
о недостатках на ряде 
предприятий.

Так, на Асиновском ле
сопромышленном комбина
те, . где работает почти че
тыре с половиной тысячи 
человек, в состав заводско
го и цеховых ПДПС избра
но всего . 120 человек, из 
них меньше половины ра
бочие. А в цехах 2 и
8 совсем не созданы ПДПС.

В производственном объ
единении Горшвейбыт ра
ботает 1.350 человек, а в 
ПДПС избрано веего 50, из

которых только четверо
рабочие.

Малочисленны ПДПС в 
объединении Томскстрой- 
транс, автоколонне № 1235, 
на Каргасокском лесопро
мышленном комбинате,
Асиновском гормолзаводе, 
многих предприятиях сель
ского хозяйства, в органи
зациях производственного 
объединения Томскнефте- 
газгеология.

До настоящего времени
не созданы ПДПС в под
разделениях объединения
Томскремстрой, в трестах 
Том1ско.го территориального 
управления строительства, 
Томскгазстрой, Томлес-
строй и в ряде их подраз
делений. Не работают про
изводственные совещания 
на Колпашевском рыбоком
бинате, в цехах Могочин- 
ского лесозавода, подразде
лениях Каргасокского лесо
промышленного комбината, 
в ряде совхозов, торговых 
предприятий потребитель
ской кооперации.

Прекратили свою дея
тельность ПДПС на каран
дашной фабрике, мебель
ном комбинате, в совхозах 
«Томь» Томского, «Тунгу- 
совский» и «Знамя» Мол- 
чановского районов.

Это произошло потому, 
что ряд обкомов отрасле
вых профсоюзов слабо при
влекает трудящихся к уп
равлению производством 
через ПДПС. Это относится 
к обкому профсоюза работ
ников сельского хозяйства, 
обкому профсоюза рабочих 
лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей про-
м ыш ленности.

В обсуждении доклада 
приняли участие: председа
тель обкома профсоюза 
работников связи Т. В. 
Петлина, главный инженер 
производственного - объеди
нения Сибкабель Н. В. Ере
менко, буровой мастер 
Стрежевского управления 
буровых работ А. К. Че- 
шуин, председатель обкома 
профсоюза рабочих мест
ной промышленности и 
коммунально - б ы т о в ы х  
предприятий М. И. Хром
цов, технолог -кондитерской 
фабрики «Красная звезда» 
I’. И. Грязнова, председа
тель завкома электролам
пового завода С. П. Зи
новьева, председатель ра
бочкома производствен
ного объединения Чулым- 
лес В. М. Печенчин, 
председатель Асиновского 
райкома профсоюза работ
ников сельского хозяйства 
В. Г. Агеев, председатель 
ПДПС манометрового заво
да И. М. Эйрих, • член бю
ро обкома КПСС, предсе
датель облсовпрофа М. С. 
Козырев.

Пленум потребовал от 
всех профсоюзных органи
заций предприятий и 
строек области улучшить 
руководство ПДПС, устано
вить действенный. конт
роль за выполнением их 
рекомендаций.

С. ПОЗДНЯКОВА.

Из редакционной
П О Ч Т Ы

С Л А В Н Ы Й
Ю Б И Л Е Й

Всю свою трудовую 
жизнь супруги Алмаевы 
прожили в селе: сначала 
на -Алтае, а с 1936. года в 
Томской области в поселке 
Дзержинском.

Война для Григория Ива
новича началась белофин
ской кампанией еще в 
1939 году. Пришлось прой
ти ему и дорогами Вели
кой. Отечественной... Осво
бождал от фашизма Румы
нию, Венгрию.

Прасковья Ефимовна ра
стила детей, нянчила, вну
ков. Много их у, Алмаевых: 
пять детей, десять внуков. 
Есть уже и правнук. Дети, 
а большинство из них так 
же, как и Григорий Ивано
вич, коммунисты, верны 
добрым традициям алмаев- 
ского рода.

В прошедшую субботу в 
доме Алмаевых было мно
го гостей. Родные и знако
мые отметили славный 
юбилей — пятидесятилетие 
супружеской жизни Григо
рия Ивановича и Праско
вьи Ефимовны. Хочется 
пожелать супругам в их 
праздник всего самого 
наилучшего.

А. КОСИЦИНА, 
учительница - пенсионерка.

П о с л е  в а ш е г о  п и с ь м а  

Б у д е т  п и  с о з д а н  д е т с к и й  клуб?
«Уважаемая редакция, вот 

уже многд лет в городке 
строителей обещают органи
зовать для детей технический 
клуб. Как-то в подвале одно
го из домов такой клуб обо
рудовали, но тут же закры
ли.

Будет ли у нас настоящий 
детский технический клуб?

А. НАСЕКИН.
* * *

На -это письмо мы попро
сили ответить председателя 
Советского райисполкома 
Ю. А. Сарыкова. Вот что он 
сообщил:

«Рассмотрев письмо. Со
ветский райисполком сооб
щает, что факты, изложен
ные в нем, имели место.

Е ж Д ы н а р о д н а п

Н Ф О Р м а ц и я

Подальше от выборов

З А Б О Т А  О БЛАГ Е Н А Р О Д А
Итоги Пленума ЦК 

КПСС и сессии Верховного 
Совета СССР, речь, с ко
торой выступил на Плену
ме Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев, 
привлекли большое вни
мание мировой обществен
ности и прессы. Комменти
руя материалы Пленума и 
сессии, общественные и по
литические деятели, меж
дународные обозреватели 
разных стран подчеркива
ют, что КПСС и Советское 
государство b q  главу угла 
ставят заботу о благе на
рода.

В своей хорошо аргумен
тированной речи Л. И. 
Брежнев, отмечает брати
славская «Правда», дал 
глубокий анализ -не только 
текущих итогов и задач со
ветской экономики, но и 
проблематики ее развития, 
перспектив советского на
родного хозяйства на бли
жайшие годы. В речи со
держится обстоятельная
харатеристика экономиче
ской стратегии КПСС в 

.будущей -пятилетке —• 
стратегии, направленной на 
поворот народного хозяй
ства к решению многооб
разных задач повышения 
благосостояния народа.

При освещении Пленума 
ЦК КПСС контролируемая 
большим бизнесом буржу
азная пресса преднамерен
но -игнорировала тлавные 
моменты речи Леонида 
Брежнева, указывает тазе- 
та американских трудя
щихся «Дейли уорлд». В 
то время как экономика 
США переживает один 
спад за другим, пишет га
зета в редакционной ста
тье, Советскому Союзу 
незнакомы ни ■ спады, ни 
безработица, ни инфляция, 
ни ужасающее сокращение 
покупательной способно
сти, характерные для ка
питалистических стран.
Конечно, продолжает газе
та, в Советском Союзе и 
других социалистических 
странах есть свои -пробле
мы. Однако они решаются 
в интересах -всего народа, а 
не за его счет и не в ущерб 
ему. Эти проблемы разре
шимы в отличие от неиз
лечимых кризисов, которые 
присущи капитализму.

Решение Советского Со
юза сократить расходы на 
оборону в 1981 году вновь 
показывает всему миру, 
что он стремится положить 
конец гонке вооружений, 
констатирует известный об

щественный деятель Вели
кобритании Гордон Шаф
фер. Это решение, так же, 
как и вывод с территории 
ГДР части находящихся 
там советских военнослу
жащих и танков, разобла
чает нелепый миф о «со
ветской военной ‘ угрозе», 
пускаемый в ход на Запа
де с целью оправдать йа- 
гнетание международной 
напряженности и предо
ставление новых заказов 
фабрикантам вооружений.

Большое впечатление на 
общественность Индии про
извели итоги Пленума ЦК 
КПСС, речь на нем Л. И. 
Брежнева, заявила гене
ральный секретарь Нацио
нального совета Индийско- 
советского культурного об
щества Литто Гхош, При
веденные на Пленуме и на 
сессии Верховного Совета 
СССР данные убедительно 
доказывают, что Советский 
Союз уверенно идет вперед 
во всех областях экономи
ческого строительства, в 
то время как мир капита
лизма безуспешно пытает
ся решить проблемы безра
ботицы, роста цен и ин
фляции. Развивающимся 
странам . есть чему поучить
ся у СССР.

К процессу в Пекине
ПЕКИН. Суд над участ

никами «контрреволюцион
ных группировок» Линь 
Бяо и Цзян Цин начнется 
в конце октября — начале 
ноября этого года. Об . этом 
сообщил заместитель пред
седателя Постоянного коми
тета ВСНП Пэн Чжэнь в 
беседе с руководителем за
падногерманского информа
ционного агентства ДПА. 
По его словам, в ближай
шее время подсудимые бу
дут ознакомлены с предъ
являемыми им обвинения
ми.

На процесс будут допу
щены лишь специально 
подобранные «представите
ли» различных государст
венных организаций, что 
свидетельствует о фактиче
ски закрытом его характе
ре. Ранее китайские руко
водители, в частности Дэн 
Сяопин, объяснил это 
необходимостью сохране
ния государственных се
кретов, которые могут быть 
раскрыты в ходе судебного 
заседания. Однако дейст
вительная причина .этого 
решения, как считают 
здешние иностранные на-

Но в ые  книги

блюдатели, заключается в 
попытке не допустить пуб
личной огласки фактов, 
раскрывающих роль Мао 
Цзэдуна в подготовке и 
проведении «культурной 
революции». Кроме того, 
закрытый характер этого 
политического процесса от
вечает интересам тех ки
тайских лидеров, которые 
принимали активное уча
стие в ’ «культурной рево
люции» и все ещё находят
ся на высоких постах в 
партии и государстве.

В здешних дипломатиче
ских и журналистских 
кругах считают, что , гото
вящийся процесс явится 
отражением продолжаю
щейся в Китае борьбы за 
вл.Лть. Утверждают, что 
Дэн Сяопин попытается 
использовать его для ком
прометации и еще большего 
подрыва позиций своих 
противников из выдвижен
цев «культурной револю
ции» на всех уровнях, в 
том числе нынешнего пред
седателя ЦК КПК Хуа Го- 
фэна.

Здесь обратили внимание 
на то, что некоторые из

дания Гонконга, которые 
считаются связанными с 
определенными кругами 
китайского руководства, со 
ссылками на Пекин сооб
щили, что в ходе предва
рительного следствия. под
судимые отрицали предъ
явленные им обвинения и 
оправдывали свои действия 
ссылками на «указания» 
Мао Цзэдуна. Так, по сооб
щению журнала «Чжэн- 
мин», Цзян Цин утвержда
ла, что организаторы суда 
«бьют собаку, забывая о 
хозяине». Она якобы за
явила также, что не несет 
ответственности за разгон 
демонстрации на площади 
Тяньаньмэнь и репрессии в 
отношении демонстрантов в 
апреле 1976 тода и предло
жила вызвать в качестве 
свидетеля по этому вопросу 
Хуа Гофэна, который зани
мал в то время пост-мини
стра общественной безо
пасности КНР.

Журнал сообщает, что 
бывший начальник геншта
ба НОАК Хуан Юншэн и 
другие военачальники из 
«группировки» Линь Бяо 
полностью отрицали ка
кую-либо причастность к 
приписываемому им «за
говору» 'с целью покуше
ния на жизнь Мао Цзэду
на.

НЬЮ-ЙОРК. Профессор 
Хэмпширского колледжа из 
г. Амхерст (штат Массачу
сетс) Лестер Мэйзор напра
вил в редакцию газеты 
«Нью-Йорк тайме» пись
мо, в котором разъясняет 
свое решение бойкотиро
вать предстоящие в США 
4 ноября президентские 
выборы. Если бы я мог 
надеятся на то, пишет он, 
что мой голос увеличит 
шансы мира и разоруже
ния, я бы не остался в 
стороне. Но я твердо знаю,

что ничто не изменится от 
того, кто именно из ны
нешних кандидатов придет 
к власти. Я разделяю то 
отвращение, которое испы
тывают к ним многие аме
риканцы, и не желаю, 
чтобы победитель мог 
впоследствии утверждать, 
будто он выступает от 
моего имени. Держаться 
подальше от избиратель
ного участка — это самый 
разумный шаг, какой я 
могу совершить на выборах 
нынешнего года.

Обострение проблемы расизма
ВАШИНГТОН. Волна

убийств негров прокати
лась по городам Соединен
ных Штатов: лишь за по
следние несколько месяцев 
погибло по крайней мере 
24 чернокожих американца.

Наиболее драматические 
сообщения поступают из 
столицы штата Джорджия 
— Атланты, где в недавние 
месяцы было убито десять 
негритянских ребятишек в 
возрасте от 8 до 15 лет. 
Еще четверо детей пропали

без вести, и, как предпола
гается, тоже стали жертва
ми кровавых преступлений.

Террор обрушился и на 
негритянские кварталы
Буффало, промышленного 
города на западе штата 
Нью-Йорк. Буквально в те
чение нескольких недель 
там было убито шесть нег
ров, в том числе подросток. ,,

Убийства, подобные этим, gj 
совершаются и в других го
родах Соединенных Шта
тов.
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Правящие круги Сомали отрицали свою причастность 
к агрессии в районе города Уордер Эфиопии. Однако 
эмблемы сомалийской армии на подбитых танках 
и бронетранспортерах, номерные знаки на военных 
автомашинах, документы убитых солдат и офицеров 
неопровержимо показывают, что нападение на Эфио
пию было совершено регулярно!! армией Сомали.

НА СНИМКЕ: взятый в плен капрал Мухтар Мухам
мед Аден. Фотохроника ТАСС.

Протесты студентов в Китае
ТОКИО. В высших учеб

ных заведениях Китая про- 
■ Исходят массовые- выс-фп-. 
лен'кя студентов, требую
щих демократических сво
бод, 'Сообщает*'' кв*-'* Некина 
японская газета «Асахи». 
Особенно сильный размах 
они получили в педагоги
ческом институте города 
Чанша npotB-инции Хунань, 
где уже -вторую неделю 
студенты проводят массо
вую го лодо;вку и бойкоти
руют занятия в знак про
теста против вмешатель
ства администрации вуза в 
выборы студенческого ру
ководства.

По словам газеты, волне
ния студентов начались 
после . того, как власти) 
разогнали выбранных сту
дентами руководителей. Эти 
действия вызвали возму
щение учащихся, которые 
потребовали встречи с ру
ководителями провинции. 
Получив отказ, они заняли 
помещение института и на
чали голодовку.

«Асахи» сообщает, что 
выступление у ч а щ и х с я  
Чанша поддержали студен
ты экономического факуль
тета Пекинского универси
тета и ряда других вузов 
страны.

В И Г  ШРЧЕ Л Е Г Е Щ

Действительно, детский
клуб ЖКК управления 
строительства пытались
оборудовать в подяале жи
лого дома. Однако в свя
зи с .неприспособленностью 
помещения и несоответст
вии его санитарным нор
мам клуб был закрыт, 
практически не начав ра
боту.

Администрация, партий
ная организация Томского 
территориального управле
ния строительства. обком 
профсоюза рабочих строи
тельства и про-мстроймате- 
риалов изыскивают возмож
ности открытия детского 
технического клуба в пер
вом полугодии 1981 года'.

З А К Р Ы Л И  М А Г А З И Н
«Дорогая редакция, пишут 

вам ветераны войны, пенсио
неры поселка Смена Меже- 
ниновского сельского . Совета. 
В нашем поселке закрыли
магазин. Т еперь приходится 
ходить за самым необходи
мым в Межениновку. А ведь 
в поселке мндго пожилых 
людей, не каждому это под 
силу. Наш магазин работал 
даже в годы войны, когда не

* *
ОТ РЕДАКЦИИ:. Как со

общил заместитель предсе
дателя Томского райис
полкома И. Н. Волков, 
проблема магазина в по
селке Смена пока не ре
шена. Помещение бывше
го магазина ветхое, требует 
ремонта, строить новый — 
нерентабельно.

Проблем малых сел,

меньше было трудностей с 
кадрами. А теперь вот закры
ли, говорят, из-за того, что 
продавца нет. Сейчас наш
лась женщина, которая согла
силась торговать, однако 
предлагают ей продавать .не
обходимее продукты на дому.

А кто ж согласится на это?
По поручению жителей 

поселка Смена Шмелевы и 
другие».
*
снабжения их продуктами; 
бытовыми услугами одним 
махом не решишь. В одном 
только Томском районе та
ких же сел и поселков, где 
выручка продазиа даже 
зарплаты не оправдает, 182, 
Однако ждать, пока все 
будет решено, тоже нельзя. 
Проблему надо решать се
годня, и именно райис
полкому.

jj Первое, что испытываешь, 
прочитав эту книгу, — чув
ство глубокого преклонения 
перед светлой памятью че
ловека, чье имя стало ле
гендарным, навечно вошло 
в историю нашего народа. 
Подвиг Героя Советского 
Союза генерала-сибиряка 
Д. М. Карбышева будет 
служить для новых и но
вых поколений советских 
людей примером беззавет
ной верности Родине.

О Дмитрии Михайловиче 
Карбышеве, столетие со дня 
рождения которого испол
няется сегодня, написано 
много книг, статей, воспо
минаний. Новым словом в 
литературе о нем по праву 
можно назвать выпущен
ную недавно Западно-Си
бирским издательством кни
гу известного сибирского 
историка профессора В. С. 
Познанского «Д. М. Карбы
шев»*).

Рассказать о великом 
подвиге без наслоений из 
легенд, на строго докумен
тальном материале — та
кую цель ставил автор. 
«Специальных исследова
ний историков о трех с по
ловиной годах борьбы 
Д. М. Карбышева в фаши
стском плену, к сожалению, 
пока нет, — пишет он. — 
— Рассказы в художествен
ной и сибирской краеведче
ской литературе грешат не 
только неполнотой, но- ино
гда и фактическими ошиб
ками».

В. С. Познанский вносит 
ряд уточнений в литерату
ру о Д. М. Карбышеве. Дей
ствительная картина подви
га, воссозданная в книге, 
несколько отлична от изо
браженной в художествен
ной литературе. Но она не 
стала от этого менее яркой 
и впечатляющей.

Все факты из биографии 
Д. М. Карбышева освещают
ся в очерке на историче-

*) В. С. Познанский. «Д. М. 
Карбышев», Западно-Сибир
ское книжное издательство, 
Новосибирск. 1980.

ском фоне событий, проис
ходивших в стране. Это 
бесспорное достоинство кни
ги.

Читатель любого «ранга» 
найдет на ее страницах ин
тересный познавательный 
материал. Из донесения ом
ского полицмейстера от 9 
марта 1889 года он узнает, 
что семья Карбышевых на
ходилась под негласным 
надзором полиции, из дру
гих документов — об аресте 
по «высочайшему повеле
нию» брата Владимира, ко
торый затем погиб в ссыл
ке, о привлечении к дозна
нию сестры Софьи по обви
нению в антиправительст
венной деятельности, об 
офицерском «суде чести» в 
августе 1906 года над самим 
Дмитрием Михайловичем 
Карбышевым, кавалером 
пяти боевых орденов, за 
агитацию среди солдат.

После победы Великого 
’ Октября военный инженер, 
подполковник старой армии 
Д. М. Карбышев в рядах 
Красной гвардии сражается 
против белогвардейских
войск, р у м ы н с к и х  и 
немецких частей, а- в 
марте 1918 года вместе с 
.женой Л. В. Карбышевой 
добровольцем вступает в 
Красную Армию.

Подробно описан в книге 
боевой путь Д. М. Карбы
шева в период гражданской 
войны и иностранной воен
ной интервенции. Он уча
ствовал во многих важней
ших операциях Красной 
Армии — строил полевые 
укрепления у Царицына и 
в Предуральф, весстанавли- 
вал железнодорожный мост 
в Омске, руководил строи
тельством укрепленного
плацдарма под Каховкой, 
создавал инженерные со
оружения для форсирова
ния Сиваша и Чонгара.

Дмитрий Михайлович был 
одним из ближайших по
мощников командующего 
Восточным, а затем Юж
ным фронтами М. В. Фрун
зе по инженерному обеспе

чению войск. В книге при
водится краткая, но емкая 
характеристика, которую 
дали ему М. В. Фрунзе и 
В. В. Куйбышев 28 мая 1919 
года: «Военный инженер
Карбышев — человек. не
обыкновенных да'рований и 
изумительной работоспособ
ности». За заслуги в раз
громе Колчака и Врангеля 
он был дважды награжден 
ВЦИК именными золотыми 
часами.

Нельзя без Волнения чи
тать публикуемое в книге 
заявление профессора Ака
демии Генштаба Д. М. Кар
бышева с просьбой принять 
его в ряды коммунистов. 10 
сентября 1939 года Дмитрий 
Михайлович стал кандида
том, а в конце 1940 года — 
членом ленинской партии.

«Мы должны бороться 
здесь», '«Исполнение святой 
клятвы» — так называются 
две последние главы книги, 
повествующие о годах жиз
ни и борьбы Д. М. Карбы
шева в фашистских лаге
рях смерти. Каждый день 
из этих трех с половиной 
лет он ’ вершил свой бес
примерный подвит.

Война застала генерал- 
лейтенанта инженерных
войск Д. М. Карбышева на 
западной границе, где он 
находился в служебной ко
мандировке. Полтора меся
ца непрерывных изнури
тельных боев в окружении. 
Д. М. Карбышев пытается 
во главе отряда красноар
мейцев прорваться к - сво
им, но на берегу Березины 
рядом с ним разорвалась 
фашистская авиабомба. Не 
приходя в сознание, он по
пал в плен.

Тяжело больного,, изму
ченного его перебрасывают 
из одного лагеря в другой. 
Бреслау, Замостье, Хам- 
мельсбург, Майданек, Ос
венцим, Заксенхаузен... Фа
шистские палачи прибегают 
к самым изощренным спо
собам психологической об
работки, чтобы . заставить 
Д. М. Карбышева выдать

военные секреты, доокться 
от него согласия работать 
на пользу' гитлеровского 
рейха. Ему сулили высокие 
чины и всяческие блага, его 
истязали голодом и каторж
ными работами б камено
ломнях, бросали в одиноч
ки. Но ничто не сломило 
волю и стойкость советско
го генерала.

На основе воспоминаний 
узников концлагерей, а 
также документов, обнару- 
женных в архивах фашист
ской Германии, автор книги 
показал исключительную 
роль Д. М. Карбышева в 
движении Сопротивления 
фашизму, нарисовал образ 
беззаветного борца за ком
мунистические идеалы, все
го выше ставившего честь 
и достоинство гражданина 
Страны Советов.

Вот один из уникальных 
документов — ответ главно
го управления инженерных 
войск немецкой армии на 
запрос гестапо о планах ис
пользования Д. М. Карбы
шева: «Этот крупнейший
советский фортификатор, 
кадровый офицер старой 
русской армии, человек, ко
торому перевалило за 60 лет, 
оказался насквозь зара
женным большевистским 
духом, фанатически пре
данным идее верности . во
инскому долгу и патриотиз
му... Карбышева можно 
считать безнадежным в 
смысле . возможности ис
пользования в качестве спе
циалиста военно-инженер
ного дела»..

На документе наложена 
резолюция: «Направить в 
концлагерь Флоосенбюрг на 
каторжные ‘ работы. Не де
лать никаких скидок на 
звание й возраст». Это бы
ло равносильно смертному 
приговору.

На основании бесспорных 
■ свидетельств очевидцев
В. С. Познанский описывает 
подробности гибели Д. М. 
Карбышева, отвергая иду
щее от публицистики пер
вых послевоенных лег ут

верждение, что гитлеров
ские палачи устроили ему 
якобы персональную казнь. 
Автор доказывает, что Д. М. 
Карбышев погиб не как бо
рец-одиночка. За ним по
шли сотни узников фашиз
ма.

Страшную " историю мас
совой расправы над бор-ца- 

■ ми антифашистского под
полья поведал в своем 
предсмертном завещании -в 
1946 году майор канадской 
армии Седдон де Сент-Клер 
— один из тех 450 патрио
тов, которые были -привезе
ны фашистами на казнь в 
Маутхаузен. Фашистские 
палачи, выгнав их /полуго
лых на мороз, обливали из 
шлангов попеременно ледя
ной и горячей водой, почти 
кипятком, а потом добивали 
железными прутьями. Ка
надскому офицеру удалось 
чудом спастись. Он расска
зал, как мужественно, до 
конца 1 держался больной, 
изможденный7 генерал Кар
бышев, . ободряя, горячо 

. призывая к стойкости дру- 
" гих. «Думайте о своей Ро

дине, и мужество не поки
нет вас», - — говорил он. 
«Память о генерале Кар
бышеве для меня свята, —1 
заявил священнику - и пред
ставителям р еп атр иацион-
ных служб Седдон де 
Сент-Клер. — Я вспоми
наю о нем как о самом 
большом патриоте, самом 
честном солдате и са
мом благородном и муже
ственном человеке, которого 
я встречал в жизни».

Ежегодно в первое вос
кресенье мая в Маутхаузе
не проходят массовые . ми
тинги памяти погибших в 
борьбе с фашизмом. Первые 
венки ложатся к памятнику 
из белого мрамора с над
писью на немецком и рус
ском языках: «Дмитрию
Карбышеву. Ученому. Вои
ну. Коммунисту. Жизнь и 
смерть его были подвигом 
во имя жизни».

И. МИЗГИРЕВ.
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Фотозарпсобка Здравствуйте, Анзстэсия Ивановна!
В книге отзывов Бога- 

шевского дома отдыха 
есть такая запись:

«За то, что Вы своей
заботой

Порадовать сумели нас,
От всей ду ш и , с глубоким

чувством
Благодарим сердечно Вас!»

Эти незатейливые стихи, 
написанные, как видно, от

всей души, относятся к 
Анастасии . Ивановне Бур
даковой. Кто она? По штат
ному расписанию — фельд
шер мед-кабинета, а на са
мом деле —• создатель 
хорошего настроения. Она. 
как палочка, заряженная 
электричеством. Прикоснет
ся к окружающим — и у 
людей улучшается настрое

ние. Прочитает она стихо
творение любимых своих 
поэтов во время прогулки 
по кедровому -бору, и люди 
становятся добрее и краси
вее. Назовет Анастасия 
Ивановна женщин на ут
ренней г и м н а с т и к е  .не 
«товарищи отдыхающие», 
а «р о м а ш к и» — и на 
лицах настроение. Про

чтет она радиолекцию о 
предупреждении . сердечно
сосудистых заболеваний, 
возможно, и действительно 
предупредит недуг,.

— Я первые семь лет ра
ботала без отпуска, а в 
выходные стала отдыхать 
недавно, — говорит Анаста
сия Ивановна. — Уставать 
стала.

За 22 года работы А. И. 
Бурдакова заслужила зва
ния «Отличник здравоохра
нения» и «Отличник курор
тов профсоюзов» и, конечно 
же, массу благодарностей 
отдыхающих. Я видел эту 
книгу отзывов, каждая вто
рая запись — в адрес Ана
стасии Ивановны.

— Иду по Томску,—вспо
минает она, -— люди мне 
говорят: «Здравствуйте,
Анастасия Ивановна», а я 
уж не помню всех.

Е. ЛИСИЦЫН.

Т е а т р а л ь н ы е  в с т р е ч и

О П Е Р Е Т Т А
РЕПЛИКА

Вы не курите, 
а мы потихоньку

и т Е р ы в а е т  с е з о т !  • 1 6 у д е м т #

Н Е Д Е Л Я

МОЛОДЕЖНОЙ

К Н И Г И
Е рамках Недели моло

дежной книги, о которой 
мы уже рассказывали, груп
па местных и московских 
писателей выступила перед 
строителями ТНХК. Встре
чи состоялись в Двух обще
житиях и на стройплощад
ке насосной станции.

В читальном зале област
ной юношеской библиотеки 
прошла конференция «Сов
местная работа библиотек и

комсомольских организаций 
в идейно-нравственном вос
питании молодежи».

В школе № 34 состоялся 
слет юных книголюбов ■ об
ластного центра.

Вечером в Томском поли
техническом институте со 
студентами и преподавате
лями встретились писатели- 
фантасты москвичи С. Пав
лов, М. Ковальчик, Б. Клю
ева, свердловчанин В. Буг
ров, новосибирец Г. Праш- 
кевич и томич В. Колупаев.

В субботу начался семи
нар молодых поэтов и 
прозаиков области, работа 
которого, как, собственно, 
и вся' неделя молодежной 
книги, завершается сегодня.

В. НИКОЛАЕВ.

С Е М И  Н А, Р 

ХОРЕОГРАФОВ
С 14 по 22. октября в по

мещении ДК ГПЗ-5 прохо
дил областной семинар 
хореографов, ; в котором 
приняли участие двадцать 
пять руководителей танце
вальных коллективов горо
да Томска и районов об
ласти. Руководил семина
ром балетмейстер Дворца 
культуры Омского шинного 
завода, заслуженный работ
ник культуры РСФСР 
М. М, Захваткин.

Семинар был организо
ван Межсоюзным домом 
самодеятельного творчества 
и отделом народного твор
чества научно-ме?одиче- 
ского центра областного уп
равления культуры.

Ю. ГИЛЕВА.

НОВЫЕ ТОВАРЫ

Ш И К ,  Б Л Е С К ,  Б Е Р Е С Т А . . .

% Пусть будет * им краснопогодье!..»
в поэтической
ш ш ш

С е р г е й  Б Е А 0 Я Р 0 В

Сергей Белоярое заочно учится на третьем курсе Лите
ратурного института им. А. М. Горького, занимается в се
минаре лауреата Ленинской премии поэта Егора Исаева.

Уроженец Томской области, он связан сотой землей не 
только тем, что здесь живет и работает, но и творческой, 
судьбой: первые шаги в поэзию Сергей сделал в литобъеди- 
нении «Молодые голоса» при политехническом институте, в 
областных газетах опубликовал первые стихи. И пишет он, 
естественно, о родном крае, о любви к нему...

3 Ш М Л  Л
Зима неподвижно

затихнет,
Скворцы просвистят

с тополей,
Вдоль речки проступит

и вспыхнет 
Озимая зелень полей. 
Воскреснув, не вспомнят 

угодья,
. Как. чахли в осенней

пыли;
Пусть будет им

краснопогодье 
И сытная пиша земли! 
О. как я ее понимаю, 
Согретую дымкой

мечты, —
Сама она хочет, чтоб

к маю
В луга возвращались 

. . . . . . .  цветы,
, Чтоб голосом стужи

вчерашней
Заря не будила тайгу, 
Чтоб колос клубился

над пашней, 
И ягодой пахло в логу.» 
Все так. И никак

не циане. 
Тому и бывать на земле. 
Она без причины

не спрячет
Насущные зерна, в золе. 
Но если ты дико

к слепо
Обидел ее, человек,
Тогда не допросишься.

хлеба
И рек не воротишь

вовек...* * *
Не знаю я, жив ли тот 

лес,
Где в теплый

и сумрачный час 
Над озером, с- гулких

небес,
Пикировал с криком

бекас.
Черника... Грибы...

Краснотал...

Пахучий, зеленый,
большой,

Он нежно меня воспитал 
Таинственно — доброй

душой.
Мне слышится пение ос, 
Мне чудится запах

смолы,
А там вон, вдоль рощи — 

покос,
Хрустящего сена валы. .
А может, не осы — пила? 
Не' сено хрустит,

а кусты? 
И там, где черника была, 
Проплешины сохнут,

пусты?
Не знаю я, жив ли тот

лес,
Где в теплый

и сумрачный час 
Над озером, с гулких

небес,
Пикировал с криком

бекас...

К О Р Ш У Н
Наслажденье коршуну — 

поплавать
По волнам безоблачных

небес,
Поглядеть на рощу

• и на завбдь,
На клочок болота и на 

лес.
Прежний круг обводит

крутом новым, 
Прокричит, не клича

никого...
Но пугливым птицам

понизовым 
И птенцам их слабым — 

каково?

Сырой осинник. Тоска
дремоты.

Под старым корнем
чуть слышный ключ. 

Слабеет лето, наполнив 
соты,

Но взор у солнца еще
горюч.

Еще и сердцу не время 
злиться

На то, что юность прошла 
не так,

Еще я с верой могу
молиться

Земле, где помнят мой
первый шаг. 

Ведь были, будут оттуда 
силы,

Я нежно думать умел
о ней.

Там веют песни, там
спят могилы, 

Там чише думы
и вздох полней. 

И все ж плеснется
в крови тревога, 

По жилам холод
мелькнет, колюч, 

Когда вдруг встретишь
в потемках лога, 

Под старым корнем,
чуть слышный ключ.

О, побудь подольше,
тишина!

Я ничем покоя
не нарушу; 

В снежном небе мглистая 
луна

Так спокойно действует 
на душу.

Отдохнет обвихренный
мой край, 

Ляжет полночь в мягкие 
овраги.

До предгорья сдерживают 
лай

На снегу прозябшие
дворняги.

И во всем зимующем
селе

Не слыхать ни ржанья, 
ни мотора. 

Только б 1 грусть
не трогала во мгле, 

Но и это, кажется,
не скоро.

Пусть дымятся дали
тишины!

Редкую
я как ее нарушу? 

Снежный свет
медлительной луны 

Так спокойно действует 
на душу.

«Урожайным» оказалось 
заседание, художественного, 
совета по декоративно-при
кладному искусству управ
ления местной промышлен
ности. Одобрение совета по
лучили, во-первых, новинки 
керамики Боташевского эк
спериментального завода: 
кофейные наборы «Утрен
ний» (художник О. Широ
кова) и «Геометрический» 
(художник Т. Васильева), 
чайный набор «Подароч
ный» (художники О. Широ
кова и JI. Парфенова). От
мечены изящество и цвето
вая гамма керамической 

, посуды. Кстати, и стоить 
сна будет вполне приемле
мо: .самая дорогая — около 
.17 рублей. Что же касается 
качества, то «Подарочный» 
рекомендовано аттестовать 
на высший знак.

Новую керамику завод 
начнет выпускать в самое 
ближайшее время — в чет
вертом . квартале текущего 
года. Но она будет не един
ственной продукцией мест
ной промышленности, кото

рая доставит удовольствие 
томичам.

В Лучанове разработана 
новая технология — метод 
центрического литья —• из
готовления стеклопосуды. 
Метод можно сравнить с 
древним гончарным искус
ством, когда человек ничего 
не делает одинаково, и каж
дое творение его рук зави
сит от таланта и фантазии.

Представить на суд поку
пателей изделия из стекла 
готовится известный в на
шем городе художник 
Ф. Яхин.

Чуть более далекая пер
спектива попасть на при
лавки магазинов у изделий, 
автор которых тоже давно 
знаком томичам. Речь идет, 
о художнице Н. Лукмано
вой. Ее работы — деревян
ные миниатюры — хранят
ся во многих квартирах. 
Сейчас Н. Лукманова разра
батывает женские украше
ния из модных замши, ко
жи и всегда современной...

. бересты.
С. УЛАМРИН.

Театр музыкальной коме
дии открыл- свой двадцать 
третий сезон.

Позади гастроли в Челя
бинске, Архангельске, Мур
манске и Витебске. В га
строльной афише театра 
было 14 спектаклей, в том 
числе один детский. Га
строли прошли успешно. 
Вот как отозвалась о рабо
те театра архангельская га
зета «Правда Севера»: 
«Большинство постановок 
наших гостей отличается 
четким режиссерским за
мыслом. Привлекает стрем
ление приблизить к зрите
лю даже старую оперетту, 
вывести актеров из устояв
шихся, зачастую обросших 
штампами -амплуа. Для по
становок же современных 
произведений особенно ха
рактерны актуальность
мысли, точная расстановка 
смысловых акцентов, жела
ние дать зрителю яркий 
нравственный урок».

Архангельские зрители 
положительно оценили игру 
многих ведущих актеров—- 
заслуженной артистки
РСФСР Светланы Скоровой, 
.заслуженной артистки
РСФСР Лидии Даниловой, 
артистов Нины Желенковой, 
Нелли Орловской, Людми
лы Травкиной, Николая 
Капустина, Василия Тка- 
ленко, Михаила Дербенце- 
ва, Анатолия Лившуна.

Афишу этого сезона от
крывает мюзикл «Я люблю 
тебя» (режиссер-постанов
щик — заслуженный дея
тель искусств Казахской 
ССР В. Б.. Григорьев). 
Премьера с большим' успе
хом прошла в Витебске.

Вадим Борисович Гри
горьев рассказывает:

— Мюзикл создан по 
пьесе В. Розова «В день 
свадьбы» киевскими авто
рами — композитором 
Л. Колодубом и драматур
гом Д. Шевцовым. Произ
ведение это не укладывает
ся в привычную -опереточ
ную схему. Мюзикл предаю  ̂
латает как жанр прежде 
всего первоклассную драма
тургию. Активное вторже
ние в жизнь современника 
— вот что привлекло наше 
внимание к этой пьесе. Ра
ботали мы с большим ин
тересом. В новом спектакле 
занят почти весь творче
ский состав — наши изве
стные мастера и молодые 
актеры, которые только 
пришли в театр. Речь идет 
о выпускниках Волгоград
ского училища искусств —■ 
Любовь Табакова дебютиру
ет в нашем театре в этом 
спектакле в роли Риты, 
Владимир Николаев—в ро
ли Жени. Выпускница Аст

раханской консерватории 
Татьяна Луиегсива также 
получила роль в этом 
спектакле. Чтобы закончить 
разговор о творческом по
полнении, следует назвать 
имя уже опытного солиста- 
вокалиста. Это — Вячеслав 
Манжуло. Он дебютировал 
на сцене нашего театра з 
оперетте Штрауса «Цыган
ский барон».

Но давайте вернемся к 
новой постановке. Сложные 
морально-этические проб
лемы поднимает спектакль. 
Слаженно работал над ним 
коллектив. Художники на
шего театра Леонид Кова
ленко и Наталья Аристар
хова тонко и выразительно 
создали декоративный об
раз спектакля. Хормейстер 
Наталья Таубе так распре
делила краски, интонации 
хора, что они эмоциональ
но точно соответствуют по
строению спектакля. И во
обще вся музыкальная 
часть театра под руководст
вом главного дирижера — 
заслуженного деятеля ис
кусств РСФСР и Бурятской 
АССР СВ. В. Маймесжула 
хорошо справилась со своей 
задачей.

Конечно, «Я люблю тебя»
. — не единственная новая 
строка в афише наступив
шего сезона. К XXVI съез
ду КПСС мы ' подготовим 
еще один современный со
ветский спектакль—  «Стря
пуху» по пьесе А. Сафроно
ва. В свое время эта коме
дия широко прошла по сце
нам нашей страны. Компо
зитор В. Гроховский обра
тился к этому произведе
нию, потому что оно давно 
просится в оперетту — сво
ей народностью, танцеваль- 
ностью, певучестью, коме
дийными ситуациями.

Съезду партии будет по
священо несколько концерт
ных программ, в том 
числе одна симфоническая. 
Если говорить о других 
премьерах, то следует на
звать «Тогда в Севилье». 
Музыку к этой пьесе 
С. Алешина написал М. Са
мойлов.

К годовщине Великого 
Октября подготовили тема
тическую концертную про
грамму. В планах театра 
также балетная постановка, 
детский спектакль, который 
мы покажем в .школьные 
зимние каникулы.

— Новый сезон — новые 
волнения, —- говорит в за
ключение беседы В. Б. Гри
горьев. — С нетерпением 
ждем, что скажут о наших 
новых ■ работах доброжела
тельные и строгие томские 
зрители.

Л. ГОРБУНОВА.

Что там говорить: куре
ние — враг здоровья. И 
правильно поступают в тех 
коллективах, где ра свора*- 
чивают активную борьбу 
с курильщиками, которые 
обволакивают ядовитым 
дымом и себя, и окружа
ющих.

Казалось бы, во главе 
этого движения должны 
стать врачи, все медицин
ские работники. Это не. 
только их долг, но и 
профессиональная обязан
ность. Между тем в сре
де медицинских работ
ников, студентов и уча
щихся медицинских учеб
ных заведений области 
курение . распространено 
довольно широко, в чем 
еще раз всех убедила 
полезная передача ■ Томско
го телевидения, состояв
шаяся позавчера (програм
ма «Собеседник»), Некото- 

. рые из медиков свою по
зицию излагают так: мы 
курим, НО больным ГО'БО-г 
рим (или будем говорить), 
что это делать вредно...
. Довольно странная пози

ция! Жаль, что ее еще не 
расшатали. Ведь от врача, 
его личного примера в 
вопросах охраны здоровья 
людей очень многое зави
сит. . 1

В общественной 
приемной

Общественная приемная 
работает в редакции газеты 
«Красное знамя» (пр. Фрун
зе, 103) в кабинете № 3, с 
10 до 13 часов. На предсто
ящей неделе прием Евдут 
члены совета общественной 
приемной: во вторник, 28
октября,—Ю. В. Попырин; 
в пятницу, 31 октября, — 
В. Ф. Карпенко.

С П О Р Т  I С П О Р Т  I С П О Р Т  I © ПОРТ
Первый круг: 

цифры и факты
Завершился первый круг 

чемпионата страны по хон., 
нею. В споре за приз имени 
Всеволода Боброва —  самой 
результативной команде —  
л и д и р у ю т  армейцы Москвы, 
забросившие 77 шайб.

В борьбе за приз для  са
мого результативного хоккеи
ста по системе гол плюс пас 
впереди: Сергей Макаров
(Ц С К А )  —  17 очков (11 плюс
6), Сергей Капустин ( «С п а р 
та к » )  —  15 (9 плюс 6), В ла

димир Петров (Ц СКА) —  15
(5 плюс 10).

В споре за приз « Т р и  бом
бардира» —  для самого ре
зультативного звена напада
ющих —  л и д и р у ю т тройки 
армейцев Москвы и « К р ы л ь 
ев Советов» —  у  них по 20 
заброшенных шайб. Сергей 
Манаров —  11 шайб, Николай 
Дроздецкий —  7, Владимир
Крутов —  2 шайбы, Юрий
Лебедев —  7, Александр Ка
банов —  7, Михаил Анферов
—  6 шайб.

На «П р и з  справедливой и г 
ры » претендую т московские 
динамовцы и спартаковцы. У 
них соответственно 214 и 227 
очков.

Чаще д р у ги х  команд ис_ 
пользовали численное пре
имущество динамовцы Риги и 
армейцы Ленинграда —  по 12 
раз, всего одну шайбу, играя 
в меньшинстве,  п ро пусти ли  
спартаковцы Москвы.

(Кор р. ТА С С ) .

И опять 
новый лидер

Б У Э Н О С -А Й Р Е С ,  24 октября. 
(ТАС С ).  На продолжающемся 
здесь международном шахмат- 
ком соревновании после ше
стого тура  опять появился 
новый лидер —  им стал

шведский гроссмейстер А н -  
дерссон. В очередной встре
че —  с Тортом —  сн сыграл 
вничью, а также согласился 
на мир и в отложенной пар
тии одного из предыдущ их 
туров  с Олафссоном. В ре
зультате у  Андерссона стало 
3,5 очка —  больше, чем у 
д р у ги х  участников.

Прежний лидер —  Кавалек 
—  не закончил поединок с 
Балашовым, и у  него оста
ли сь  3 очка. Такая же сумма 
очков у  Карпова, который в 
шестом туре  сыграл вничью 
с Найдорфом, и Торта. Од.  
нако у  чемпиона мира, как 
и у  Кавалека, есть одна от 
ложенная партия.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  26 октября

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

8.00. «Время». 9.15. «Народ
ные мелодии». 9.30. «Будиль
ник». 10.00. «Служу Советско
му Союзу». 11.00. Почта про
граммы «Здоровье». 11.45. 
«Утренняя почта». 12.15. «Со
ветский Союз глазами зару
бежных гостей». 12.30. «Сель
ский час». 13.30. «Музыкай&_ 
иый киоск». 14.00. «Большая 
перемена». Многосерийный 
художественный телефильм. 
3-я серия. 15.05. «Ккриши». 
Премьера документального 
телефильма из цикла «Города 
и люди». 15.40. «Сегодня 
День работников автомобиль
ного транспорта». Выступле
ние министра автомобильного 
транспорта РСФСР Е. Т. Тру
бицына. 15.55. «По вашим 
письмам». Концерт по заяв
кам работников автомобиль
ного транспорта. 16.40. «Клуб 
кинопутешествий». 17.40.
П. И. Чайковский. Увертюра- 
фантазия «Ромео . и Джульет
та». 18.00. «Международная 
панопама». 18.45. «Главы ве
ликой книги». Фт"льм 8-й. 
19.45. Чемпионат Европы по 
художественной гимнастике. 
20.30. «В прм я». 21.05. Чем
пионат СССР по футболу. 
«Спартак» — «Нефтчи». 22.45. 
Новости.’

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ТЕАТР ДРАМЫ
26 октября. «Родительская 

суббота» —  12. «Васса Ж е
лезнова» —  19-30.
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 

26 октября. «М у ж чи н а  
семнадцати л е т »  _  19-30.

ТЕАТР КУКОЛ 
26 октября, в помещении 

ДК ТЭМЗа —  «Голу ба я  жем
ч у ж ина » —  11. 13.

26 октября. «То в а р и щ  ки 
но. то варищ песня» —  14, 17,
20.

27 октября. «Козерог —  
о д ин»  (две серии) —  19.

«ОКТЯБРЬ»
26 октября. «Н а руш е нна я

верность»  (две серии) —  8-30, 
11, 13-30. 16-10, 18-40, 21-10.
Кинолекторий «^Десятая муза»
—  9-30. «Подарок черного
к о лду на»  —  10-30. «Дож дь
идет» —  12, 14, 16, 17-30, 19, 
20_30, 22.

27 октября. «Моя А н ф и с а »
—  9, 10-40, 12-10, 13-40, 16,
17-30. 19, 20-30, 22. «В п е р 
вые замужем» —  8-40. 12, 14, 
1‘6-10. 18-05, 20, 21-50. « П о 
дарок черного к о лду н а »  —  
10-30.

«ПИОНЕР»
26 октября. «Р оди ны  сол

д а т»  —  8-50. Мультсборник
№ 7. «Бременские музыкан
ты »  —  . 10-50, 12-20. 13-40,
15-10. «Когда я стану вели
каном» —  16-30. «Прощ альна я 
га строль « А р т и с т а »  —  18-20,
20-10, 21-50.

27 октября. «Честное вол
шебное» —  9. 10-40. «А к в а 
навты » —  12-20. 14-10, 16,
17-50. 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
26 октября. «Осенний ма

рафон» —  9, 10-50, 12-40,

16- 20, 18-10, 20. «Москва сле
зам не верит» (две серии) — 
9, 11-30, 14, 17, 20. « П о л о 
нез Огинского» —  14-30.

27 октября. « В  моей смер
ти  прошу винить Клаву К...» 
—  9. 10-40. 12-20, 14-10, 16,
17- 40, 21-20. «Красные д и п 
курьеры » —  19. «Осенний
марафон» —  9, 10-^0, 12-40,
16-20, 18-10, 20. «Полонез
Огинского» —  14-30.

«СИБИРЯК»
26 октября. М ультсборни к

№ 106 —  9-20. «Гонка с пре
следованием» —  11, 12-40,
14-90, 16. 17-40, 19-20. 21.

27 октября. « В  одно пре-
краское детство» —  9-20.
«Н а руш е нна я верность» (две 
серии) —  11, 13-30. 16, 18-30, 
21.

Д ВО РЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

26 октября. « Ц и р к а ч с н о к »  —  
13, 15. «Л е в уш к и  и ж енщ и 
ны » —  17, 19, 21.

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
Ж ЕЛ Е ЗН О Д О РО Ж Н И К О В

26 октября. «Черная бере
за»  (две серии) —  14,* 17, 20.

КИНрПАНОРАМА>80
В программе: фрагменты из фильмов «Спасатель» 

(«Мосфильм»), «Бабек» («Азербайджанфильм»), «Ип" 
подром» (Одесская киностудия), «По данным уголовного 
розыска» (киностудия имени М. Горького), «А Баба-Яга 
против» («Мультфильм»).

В заключение — фильм «ВЫСТРЕЛ В СПИНУ» («Мос
фильм»).

27 октября. Кинотеатр имени М. Горького— в 22 часа.
28 октября. Кинотеатр «Родина» — в 20 час. 30 .мин.
29 октября. Кинотеатр «Сибиряк» — в 21 час.
30 октября. Кинотеатр «Октябрь» — в 21 час. 30 мин.
31 октября. Кинотеатр имени. И. Черных — • в 

19 час. 20 мин.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

26 октября. «Л ю д и  в океа
не» —  9. 13. 15. 17. 19, 21.
«Весенние перевертыши» —  11.

27 октября. «Л ю д и  в океа
н е » — 9, 11, 13, 15. 17, 19, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
26 октября. «Ч уд о в и щ е »  —

9, 10-50, 12-40, 14-30. 16-20,
18-10, 20. 21-50. «В  тени тво
их ресниц» (две серии) — 
8-30, 11, 13-30, 16, 18-30. 21.
Зал кинохроники. «Комсо
мол» —  11-10, 13.-20, 15-30.
«П о ю т  самолеты» —  9, 10-05
12-15, 14-25, 16-35.

27 октября. «Моя Анф иса»
—  8-40. 10-20, 12& 13-40, 15-20. 
17, 18.40. 20-20. 22. «Ч у д о в и 
ще» —  9. 10-50. 12-4СТ. 14-30
1.6-20. 18-10, 20, 21-50. Зад
кинохроники. «Комсомол» —  
11-10, 13-20, 15-30. «П о ю т са
молеты» —  9, 10-05, 12-15
14-25, 16-35.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!I
Приближается 63-я годовщина Великой Октябрьской 

социалистической революции.
Не забудьте поздравить с праздником родных, друзей 

и знакомых.
Томский почтамт и отделения связи будут 'проводить 

прием телеграмм по льготному тарифу только один 
день •— 27 октября.

Прием телеграмм с указанным сроком вручения — 
по 29 октября 1880 года включительно, а местных — 
по 4 ноября включительно. Чтобы ваши поздравления 
были вручены в срок, посылайте все почтовые и теле
графные отправления заранее, не откладывая на 
последние дни.

На всех почтовых отправлениях не забывайте указы
вать точный шестизначный почтовый индекс, а в теле
граммах — номер городского отделения связи.

Томский почтамт.

Ректорат Томского ор
дена Трудового Красного 
Знамени медицинского
института, партком, мест
ный комитет профсоюза, 
коллективы кафедр общей 
и факультетской хирургии 
медицинского института с 
прискорбием извещают о 
смерти бывшего щача.ль_ 
ника отделения военного 
госпиталя, ассистента, кан
дидата медицинских наук

ХОДКЕВ ИЧ
Ларисы Федоровны

и выражают глубокое со
болезнование родным и ' 
близким.

Гражданская панихида и 
вынос тела — 27 октября, 
в 15 часов, из квартиры 
покойной (ул. Белинского, 
27. кв. 6).

Дирекция. партийный
комитет, заводской коми
тет профсоюза, комитет 
ВЛКСМ Томского электро
технического завода с 
глубоким прискорбием из
вещают о смерти . ветера
на труда завода, члена 
КПСС с 1947 года

С У Р М И Л Л О  
Олега Ивановича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Коллектив Томского от
деления института Знер- 
госетьпроект выражает
соболезнование в связи с 
кончиной участника Вели
кой Отечественной войны, 
пенсионера

К У Л И К О В А
Степана Александровича.

Коллектив производст
венного управления сель
ского хозяйства Томского 
облисполкома и производ
ственное объединение
«Томич» выражают глу
бокое соболезнование
семье, родным и близким 
по поводу смерти встера_ 
на труда и Великой Оте
чественной войны

ПЕНЗИНА
Алексея Степановича.
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